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ВИДЕТЬ НЕВИДИМОЕВИДЕТЬ НЕВИДИМОЕ
«... Не говорите ли вы: „Пройдет четыре месяца, и наступит жатва?“ 
Но оглянитесь, говорю вам, посмотрите на нивы: побелели они, 
созрели для жатвы» (ИПБ, Ин. 4:35).

«Пессимист видит трудности в каждой возможности; оптимист в каждой 
трудности видит возможности», — когда-то сказал Уинстон Черчилль, пре-
мьер-министр Великобритании.

Способность видеть невидимое или, 
как мы говорим, возможности, 
там, где их не видно, дана не всем. 
В Священном Писании мы находим 

много случаев того, как Бог открывал неви-
димое Своим верным слугам. Так Господь от-
крыл Еноху истину о Втором пришествии Ии-
суса, Ною — о потопе, Иосифу — о грядущем 
голоде, Даниилу — о конце мира.

В Новом Завете Иисус не однажды пытал-
ся показать Своим ученикам то, что они не 
видели и не замечали. Один из таких случаев 
мы читаем в Евангелии от Иоанна: «Не говори-
те ли вы, что еще четыре месяца, и наступит 
жатва? А Я говорю вам: возведите очи ваши 
и посмотрите на нивы, как они побелели и по-
спели к жатве» (Ин. 4:35).

Когда Иисус произносил эти слова, вре-
мя жатвы было не близко. Жатва у иудеев 
начиналась на Пасху. Из текста видно, что 
впереди было еще четыре месяца. Отсюда 
следует, что Христос совершал путешествие 
из Иудеи в Галилею зимой, где-то в конце 
декабря. Вокруг были зелёные поля. Но Спа-
ситель просит учеников оглянуться, другими 
словами, посмотреть вокруг себя и увидеть, 
как побелели нивы. Господь Иисус исполь-
зовал иллюстрацию жатвы, чтобы препо-
дать духовный урок Своим ученикам. Время 
Евангелия — это время жатвы, дело Еванге-
лия — и есть жатва. Обратите внимание на 
три выражения, которые употребляет наш 
Спаситель в разговоре с учениками.

Лев Бондарчук, 
президент 
Дальневосточного 
униона церквей
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ВОЗВЕДИТЕ ОЧИ ВАШИ

Первое выражение «возведите 
очи» — это традиционное ветхоза-
ветное выражение, которое озна-
чает «посмотрите или оглянитесь». 
В оригинале используется глагол, 
имеющий оттенок просьбы, мольбы. 
Иисус не просто призывает учени-
ков увидеть поля, готовые к сбору 
урожая, но Он их просит, чтобы они 
оглянулись. Это значит, что ученикам 
необходимо поднять свои глаза, ото-
рваться от обыденности, повседнев-
ности и заглянуть немного дальше, 
чем они видят сейчас. Иисус говорил 
им не о буквальной, а о духовной 
жатве. Ученики были заняты обыден-
ными делами. Они только что вер-
нулись из города и принесли пищу. 
Их желанием было предложить 
трапезу своему Учителю, но Христос 
не спешил вкушать пищу. Его взгляд 
и мысли сосредоточены на другом. 
Спаситель видел то, что не замечали 
ученики.

В беседе с самарянкой Христос 
увидел её жажду слышать истину. 
Пророческим взором Он видел, что 
жители города, куда она поспешила, 
оставив кувшин у колодца, также 
желают получить ответы на свои 
вопросы. К сожалению, ученики 
этого не видели. Поэтому Иисус и 
упрашивает их посмотреть дальше. 
Он говорит им: оглянитесь, чтобы 
увидеть происходящее.

«Слова, которые сказал Господь 
женщине у колодца, были добрым се-
менем, и как быстро созрел урожай! 
Самаряне пришли, услышали Иисуса 
и уверовали в Него. Окружив Спаси-
теля, они засыпали Его вопросами и 
с радостью выслушивали объясне-
ния того, чего раньше не понимали. 
И когда Иисус говорил, вера их креп-
ла» (ЖВ, с. 192).

Сегодня Господь призывает: «Воз-
ведите очи ваши и посмотрите на 
нивы». Таким образом, Христос, по-
нимая, что мы более внимательны к 

земным вещам, нежели к небесным, 
говорит о том, что нам необходимо 
оторваться от обыденности, от зем-
ных забот и тревог и поднять глаза, 
оглянуться, увидеть возможности, 
которые мы, как Церковь, имеем в 
наше время. Сегодня имеются благо-
приятные возможности для благове-
стия. Вокруг нас есть много «сама-
рянок и самарян», которые жаждут 
услышать благую весть спасения. 
Наша задача и обязанность — идти 
к ним и делиться с ними истиной из 
Слова Божия.

Для этого и существует замеча-
тельный проект «Школа Библии». Мы 
не должны терять время, разду-
мывая о множестве нужд в мире, и 
оправдывать своё бездействие, видя 
различные препятствия для благове-
стия. Жатва побелела. Господь про-
сит нас увидеть невидимое, заняться 
поиском погибающих душ, которые 
находятся рядом с нами. И нам ре-
шать, пойдем ли мы дальше во имя 
Его, чтобы отыскивать и связывать в 
снопы собранные колосья, или оста-
немся безучастными к Его труду.

ПОСМОТРИТЕ НА НИВЫ
«Посмотрите» — означает «смо-

трите, созерцайте». В минуту, когда 
Иисус говорил эти слова ученикам, 
вероятно, на горизонте показались 
толпы народа, шедшие из города 

Сихарь. Евангелист Иоанн подчер-
кивает: «Многие самаряне из города 
пришли к Иисусу и уверовали в Него» 
(Ин. 4:30).

Ученики должны были увидеть 
не только поток людей, идущих из 
города, но и подумать о значении и 
важности этого явления. С чего это 
вдруг люди идут к Иисусу? Что стало 
причиной такого явления? Находясь 
в Иудее последние восемь месяцев, 
они этого не видели. Но здесь, в 
Самарии, происходило что-то не-
вероятное.

Христос сравнивает Свое служе-
ние с жатвой. Он говорит: «Посмо-
трите на нивы, они уже созрели. 
Я только посеял семена в сердце 
самарянки, а урожай уже поспел». 
Фермер знает, когда созревает по-
сеянное, недопустимо откладывать 
жатву, иначе зерна осыплются с ко-
лосьев и урожай будет потерян. Так 
и в нашем случае Христос говорит 
ученикам, что духовный плод созрел, 
значит, медлить больше нельзя. Но 
предрассудки мешали ученикам 
увидеть невидимое.

Вот что пишет Э. Уайт: «Пре-
бывание Иисуса в Самарии должно 
было послужить благословением и 
для Его учеников, которые все еще 
находились под влиянием иудейских 
предрассудков. Они считали, что 
патриотический долг обязывает их 
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враждовать с самарянами. Поведе-
ние Иисуса удивило их. Ученики не 
могли не последовать Его примеру 
и в течение двух дней своего пре-
бывания в Самарии все же сдержи-
вали свои предубеждения, не желая 
огорчать Иисуса. Однако в душе у 
них не было мира. Слишком трудно 
давался им урок, что презрение 
и ненависть должны смениться 
жалостью и сочувствием... Среди 
называющих себя последователями 
Иисуса, к сожалению, находятся 
такие, кто презирает и избегает 
отверженных; но ни происхождение, 
ни национальность, ни обществен-
ное положение не могут повлиять 
на безграничную и самоотвер-
женную любовь Иисуса к людям» 
(ЖВ, с. 193).

Несмотря на то, что Иисус был 
уставшим, Он не упустил возмож-
ности поговорить с женщиной, хотя 
она была чужестранкой и имела не 
лучшую репутацию. Здесь есть тоже 
нечто важное для нас. Встреча с Ии-
сусом никогда не загоняет человека 
в тупик, не ставит его в неловкое 
положение. Наоборот, встреча с 
Иисусом поднимает и возвышает 
человека. Вдохновляет делать важ-
ные шаги, чтобы измениться, стать 
лучше. Прошлое, каким бы грехов-
ным и плохим ни было, не смущает, 
но поворотная встреча со Христом 
помогает расстаться с ним и идти 
бесстрашно рассказывать людям о 
спасающем Господе.

Способность видеть созревшую 
ниву, готовность людей слышать и 
принимать Слово Божие — является 
мощным стимулом, придающим слу-
жителям Евангелия больше энергии 
и усердия в проповеди.

ЖАТВА ПОСПЕЛА
«Нивы побелели» — еще одно 

выражение, использованное в этой 
притче. Этот факт указывал на то, 
что жатва поспела. Поля были белы-

ми не от созревшей пшеницы, а от 
мужчин и женщин, которые в белых 
одеждах шли на встречу с Иисусом. 
Его сердце точно так же жажда-
ло плодов проповеди Евангелия, 
как сердца других жаждут плодов 
земли. Именно к этому Он хотел 
направить мысли Своих учеников: 
«Посмотрите на нивы, как они по-
белели и поспели к жатве». Мы не 
должны расходовать свою жизнь 
только лишь на поиски пищи и одеж-
ды, думая, что дело Божье можно 
выполнить потом.

В моей жизни были периоды, 
когда на своём участке я немного 
занимался земледелием: сажал 
различные культуры и использовал 
лучшие методы выращивания уро-
жая. На стадии посадки семян я по-
нимал, что урожай, в зависимости от 
культуры, будет через 90–180 дней. 
Поэтому, учитывая регион и время 
года, я высаживал семена, зная, что 
к определенному сроку у меня на 
грядке будет спелый плод. Действи-
тельно, время жатвы определяется и 
ожидается заранее.

Точно такой же процесс про-
исходит и с Евангелием. Время 
распространения Евангелия — это 
особое время, которое должно 
быть использовано соответственно 
его целям, ибо, однажды упущен-
ное, оно не повторится вновь. Так и 
время жатвы — это благоприятная 
возможность, малое, ограниченное 
время, которое не будет длиться 
всегда. Время жатвы происходит 
в конце, но до жатвы есть период, 
это время активной деятельности, 
когда все обязаны активно тру-
диться.

«Нивы побелели» — высказыва-
ние Христа относительно духовной 
жатвы вдохновляет многих после-
дователей присоединиться к труду, 
стать Его соработниками. И в 
последние годы в Евро-Азиатском 
дивизионе силами поместных об-

щин, пасторов и евангелистов осу-
ществляется программа «Европа и 
Азия для Христа». Мы благодарны 
Господу за возможности, кото-
рые Церковь имеет и использует 
в благовестии, и молимся о том, 
чтобы увидеть поспевшую жатву и 
стать Его соработниками в сборе 
урожая.

«Всякий работник, следующий при-
меру Христа, будет готов принять 
и использовать силу, которую Бог 
обещал Своей Церкви для собирания 
жатвы земли. День за днем, когда 
глашатаи Евангелия преклоняют 
колени перед Господом и обновля-
ют свои обеты посвящения Ему, 
Он дарует им Своего Духа с Его 
возрождающей, освящающей силой. 
Приступая к выполнению ежеднев-
ных обязанностей, они уверены, что 
невидимое посредничество Святого 
Духа поможет им стать «соработ-
никами Бога» (ДА, 56.2).

Как последователи Христа, мы 
имеем преимущество работать на 
своём поле, чтобы собрать плоды 
Евангелия. Наша обязанность — 
увидеть невидимое вокруг нас. 
Видеть возможности и использо-
вать их для сбора урожая. Мы не 
должны откладывать сбор урожая 
на потом. Жатва созрела. Будем 
трудиться для Бога, чтобы собрать 
для Него обильный урожай.
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ЦЕРКОВЬ ОСТАТКА —  
НЕ ЭЛИТНЫЙ ДУХОВНЫЙ КЛУБ

Гэри Краузе, 
директор 
Адвентистской 
миссии 
Генеральной 
Конференции

«Опасная ситуация», «возможность ядерного 
уничтожения», «крупномасштабное истребление 
человеческой жизни, вызванное экологическим 
кризисом», «угрожающие проблемы массового 
голода и перенаселения», «неопределенные 
политические, социальные и экономические 
условия», «широко распространенные расовые 
и национальные беспорядки», «беспрецедент-
ное ощущение незащищенности, беспокойства» 
и «настойчивый поиск безопасной жизни и 
стабильного существования». Угнетающие слова 
из сегодняшних новостей? Нет. Все они взяты из 
одной монографии, написанной адвентистским 
ученым Герхардом Хазелом полвека назад1.

В своей книге «Остаток» Хазел проследил кон-
цепцию Божьего остатка с ранних дней истории 
человечества. Он утверждал, что идея остатка 
всплывает в критические моменты, когда люди 
ощущают, что их жизни угрожает опасность2. 
Перед лицом смутного времени и хаоса «на-
стойчивый призыв пророка обратиться к Богу 
с верой, уверенностью и доверием» является 
единственным основанием для спасения. Если 
мы обратимся к Богу всем сердцем, получим 
«истинную безопасность, настоящий мир, под-
линную любовь и нерушимую надежду с уверен-
ностью, что являемся членами Остатка»3.

КАТАЛИЗАТОР — НЕ КЛУБ
Спустя полвека, после того, как Герхард Хазел 

написал эти слова, мы нуждаемся в надежде и 
уверенности больше, чем когда-либо. Но вместе 
с этой надеждой и уверенностью приходит и 

ответственность. Остаток — это не эксклю-
зивный религиозный клуб, фокусирующийся на 
собственных нуждах, удобстве и безопасности. 
Он не обладает доступом к секретному паролю 
и кодам, дающим особые благословения от Бога, 
недоступным для других. Несомненно, он сосре-
доточен и поддерживает библейскую истину, но, 
что не менее важно, он живет согласно истине. 
И вместо того, чтобы сосредоточиться на себе, 
он стремится поделиться этой истиной.

Остаток — это не элитный духовный клуб, а 
катализатор общества, призванный нести благо-
словение, изменять и любить человечество. Это 
катализатор, провозглашающий Божью весть 
надежды и спасения по всему миру. Много веков 
назад пророк Исаия описал Его Остаток, как 
идущий к тем, «которые не слышали обо Мне и 
не видели славы Моей». Их задачей было «воз-
вестить народам славу Мою» (Ис. 66:19).

Библейский Остаток не только заявляет об 
этой славе на словах и рассказом о своих от-
личительных доктринах. Он демонстрирует эту 
славу своим образом жизни. Библейские про-
роки вновь и вновь говорят остатку Израиля и 
Иуды, что Бог устал от слов. Он желает увидеть 
преображенную жизнь народа. Пророк Амос 
осуждает «остаток Иосифа» за их нечестность и 
пренебрежительное отношение к бедным (Амос 
5:7, 12, 15). Также и пророк Захария называет 
Остаток проклятием, потому что он не обращает 
внимания на страдания других и не заботится о 
вдовах, сиротах, пришельцах и бедных (Зах. 7:9, 
10; 8:13, 1-я ч.).
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Но Захария говорит, что, если он 
(Остаток) изменит свое поведение, 
то станет «благословением» наро-
дов (Зах. 8:13). Это благословение 
побудило бы людей из разных стран 
и народов, говорящих на разных 
языках, устремиться в Иерусалим 
на поиски Бога. Представляя этот 
прекрасный сценарий, Захария 
говорит: «Будет в те дни, возьмутся 
десять человек из всех разноязыч-
ных народов, возьмутся за полу 
Иудея и будут говорить: мы пойдем 
с тобою, ибо мы слышали, что с 
вами Бог» (Зах. 8:23).

Это миссионерское видение того, 
чем мог бы быть Остаток.

СОПРОТИВЛЕНИЕ ОСТАТКА
Верный библейский Остаток также 

противостоит и окружающему его 
культурному и политическому дав-
лению. Подобно лососю, плывуще-
му против течения, Остаток тоже 
идет против течения. Он протесту-
ет и противостоит преобладающим 
религиозным системам, противя-
щимся Божьим ценностям. Остаток 
стремится прославить Божье имя, 
но не участвует ни в каких состя-
заниях за популярность. В книге 
Откровение говорится, что Остаток 
конца времени будет окружен раз-
вращенностью, отступничеством и 
преследованием. Но он останется 
верен своей миссии: он соблюдает 
Божьи заповеди и имеет «свиде-
тельство Иисуса Христа» (Откр. 
12:17). Такое же описание мы 
находим и в 14 главе Откровения, 
сразу же после Трехангельской 
вести: «Здесь терпение святых, 
соблюдающих заповеди Божии и 

веру в Иисуса» (Откр. 14:12). Перед 
лицом тех, кто противостоит или 
игнорирует Божьи пути, Остаток 
остается твердым и сохраняет свои 
взгляды.

Остаток подобен движению со-
противления против верований и 
систем, установленных в противо-

вес Божьей истине. Верный, сопро-
тивляющийся Остаток из Открове-
ния живет в послушании Богу. И он 
может с радостью присоединиться 
к трём ангелам в провозглаше-
нии Вечного Евангелия «всякому 
племени, и колену, и языку, и на-
роду», направляя их к Богу-Творцу, 
оповещая их о надвигающемся 
суде и предупреждая, что лживые 
системы поклонения являются 
тупиком (Откр. 14:6–11).

Эта миссия преобладала в умах 
адвентистов седьмого дня и 160 
лет назад, когда в 1863 году из 
маленькой группы они органи-
зовались во всемирное движе-
ние — Генеральную Конференцию. 
Миссия была главным вопросом и 
тогда, когда в 1903 году в мире на-
считывалось менее 78 000 адвен-
тистов, и они всё ещё были малым 
Остатком из других христианских 
деноминаций, «малым стадом», как 
они часто сами называли себя.

Но служение адвентистов 
уже в те годы, в начале 20 века 
оказывало свое положительное 
влияние, охватывающее многие 
страны. Адвентисты старались 
быть добрыми соседями, хотя им 
также приходилось противосто-
ять господствующим взглядам и 
нравам окружающего общества. 
Адвентисты были некурящими, не-
пьющими, вегетарианцами, рефор-
маторами здоровья. Они выступали 
миротворцами в конфликтах. Они 
заботились о бедных и больных. 
Они поклонялись Богу в седьмой 
день. Бог, Которого они любили, со-
гласно Библии, не бросал грешни-
ков в вечный огонь придуманного 
людьми ада. И продолжая этот 
список, люди отмечали, что жизнь 
и поведение христиан адвентистов 
отличается от общей массы обще-
ства. Являясь Остатком, Церковь 
Божья стремилась прославить Его 
имя, но не участвовала ни в каких 
состязаниях за популярность.

Вот каким должен быть верный 
Остаток. Он имеет контркуль-
турную миссию сопротивления. 
Он меняет общепринятые устои, 
одновременно являясь благослове-
нием для общества. Он сохраняет 
верность Богу и делится с миром 
Его вестью спасения. Эта весть 
своевременная и вечная. И, вновь 
выражаясь словами Герхарда 
Хазела, это единственная весть, 
которая дает «истинную безопас-
ность, настоящий мир, подлинную 
любовь и нерушимую надежду».

1 Герхард Ф. Хазел, Остаток: история и 

богословие идеи остатка от Бытия до Исаии, 

(Berrien Springs: Mich.: Andrews University 

Press, 1972), с. vii.

2 Там же, с. 402.

3 Там же, с. 403.

Остаток — это не элитный духовный клуб, 
а катализатор общества, призванный 
нести благословение, изменять и 
любить человечество. Это катализатор, 
провозглашающий Божью весть надежды 
и спасения по всему миру.
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ГАЗЕТНОЕ 
СЛУЖЕНИЕ 
ЛИТЕРАТУРНЫХ 
ЕВАНГЕЛИСТОВ 
НА ТЕРРИТОРИИ 
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Андрей 
Арфаниди, 
директор 
Отдела 
издательского 
служения 
Восточно-
Российской 
союзной миссии

Г осподь показал Эллен Уайт путь наи-
более быстрого и успешного распро-
странения Евангелия: «На собрании, 
состоявшемся в ноябре 1848 года в 

Дорчестере, штат Массачусетс, мне было сказа-
но… о долге наших братьев публиковать посла-
ния, проливающие свет на наш путь. После этого 
видения я сказала своему мужу: “…Тебе необ-
ходимо издавать газету и рассылать ее людям. 
Пусть она будет небольшой, но, когда люди про-
читают ее, они станут посылать средства для ее 
издания, и ее успех будет обеспечен. Мне было 
показано, что это скромное начало, подобно 
маленьким лучам света, сможет изменить весь 
мир”» (Жизнь Э. Уайт, с. 125 [1915]), (Вестники на-
дежды, с. 10).

С этого момента началось служение Из-
дательского отдела зарождающегося адвен-
тистского движения. Печатное слово с кратко 
изложенными истинами Слова Божьего положи-
ло начало служению литературных евангелистов 
в нашей Церкви.

Служение Издательского отдела Церкви 
адвентистов седьмого дня имеет огромное 
значение. Мы, как верующие люди, знающие 
спасительную весть Слова Божьего и ожидаю-
щие возвращения Иисуса Христа, крайне заинте-
ресованы в том, чтобы истина была донесена до 
каждого человека на этой земле. А помощника-
ми в этом непростом, но благословенном труде, 
как раз и являются газеты и книги, которые мы 
имеем в избытке.

Каждый из этих видов печатной продукции 
имеет не только свою силу, чтобы знакомить 

людей с истиной, но и особенности в распро-
странении.

Что касается распространения газет «Со-
крытое Сокровище» и «Ключи к здоровью» на 
территории Евро-Азиатского дивизиона, то это 
уникальная ситуация для мирового поля. Газеты 
«Сокрытое Сокровище» более 20 лет, а «Ключи 
к здоровью» более 12 лет продолжают нести 
весть спасения и здорового образа жизни, и 
при этом остаются востребованным печатным 
продуктом для жителей нашей страны при вну-
шительном тираже издания. Было время, когда 
тираж «Сокрытого Сокровища» превышал 1 млн. 
экземпляров в месяц. И сегодня эти газеты 
пользуются неизменным спросом и являются 
ключом к достижению людских сердец в вопро-
се их спасения.

Всякий раз не перестаю удивляться работе 
Святого Духа и Его водительству в деле Божьем. 
Когда на территории ЕАД началось газетное 
служение, были разработаны и практические 
рекомендации:

1. Разделить населенный пункт по районам и 
кварталам.

2. Во избежание хаотичного распространения 
распределить и закрепить каждую территорию 
за членами церкви.

3. Составить полугодовой план работы с на-
селением.

4. В течение первых трех месяцев расклады-
вать газеты в каждый почтовый ящик.

5. В течение следующих трех месяцев остав-
лять информацию о возможности оформить 
подписку.



8 \ АДВЕНТИСТСКИЙ ВЕСТНИК \ 3.2023 

6. За два месяца до окончания по-
лугода предлагать читателям начать 
изучение Библии по урокам.

7. Через полгода работы в конкрет-
ных домах после получения обратной 
связи от жильцов продолжать прино-
сить газеты только тем, кто проявил 
интерес, желание оформить подписку 
или начать занятия по изучению би-
блейских уроков, и при этом перейти 
на другие закрепленные дома или в 
другие микрорайоны.

Начали работать согласно при-
нятым правилам. И был успех. Спустя 
некоторое время кто-то посчитал, 
что полгода — это слишком большой 
срок для работы с одними и теми же 
людьми и его сократили, в некоторых 
местах — до двух месяцев. То есть 
человек, получив всего два номера 
газеты, должен был определиться, 
стать ему подписчиком или нет, тем 
более, что газета учреждена религи-
озной организацией. И ожидаемый 
результат от распространения газет 
постепенно был сведен к минимуму. 
Следовательно, стал сокращаться ти-
раж, потому что все ожидали актив-
ного отклика читателей и быстрого их 
обращения в веру, а по факту такого 
не происходило. Таким образом, 
стал падать и интерес к газетному 
служению.

Но те члены церкви, которые на 
своем опыте познали вкус благосло-
венного газетного служения, сегодня 
с большой активностью совершают 
этот евангельский труд и видят ре-
альные плоды работы Святого Духа.

Вот один из многочисленных при-
меров. Рассказывает руководитель 
ОИС ВСМ Латышева Наталья, г. 
Иркутск: «Перед началом служения 
молились. Была сформирована ко-
манда из четырёх человек. Избрали 
микрорайон, где проживают две 
сестры из команды, первые газеты 
разнесли в ноябре. Посетили каждую 
квартиру, предложили подписку на 
три месяца, 50 человек откликнулись 

и стали подписчиками газеты. Соста-
вили подробный молитвенный список, 
состоящий из наших читателей с их 
нуждами и переживаниями. Стали 
регулярно за них молиться, анализи-
ровать наш труд перед каждым выхо-
дом с газетами и после его заверше-
ния. Молитвы друг за друга и за наши 
семьи сделали нас единой дружной 
командой. Второй номер газеты мы 
принесли вместе с пригласительным 
на Рождественский концерт. С волне-
нием ожидали встречи с читателями, 
но никто не пришёл. Мы понимали, 
что не надо опускать руки.

Подходили к концу три месяца 
наших выходов с газетами. Беседы в 
коридорах «сталинских» общежитий и 
деревянных домов все больше распо-
лагали нас с читателями к общению 
друг с другом. Посоветовались с па-
стором и решили продлить подписку 
ещё на три месяца. Теперь понесли 
пригласительные на весеннюю еван-
гельскую программу. И опять не было 
ни одного отклика наших читателей.

Истекали шесть месяцев. Мы 
продолжали молиться за жителей 
микрорайона. По плану мы должны 
были предложить нашим читателям 
изучать Библию. И мы пригласили их 
заниматься по библейским урокам. 
Тут-то и стали открываться нам люди. 
Господь удивил нас тем, что есть 
души, открытые для духовной беседы. 
Из 50 подписчиков Библию согла-

сились изучать 10 человек. Двое 
читателей решили купить Библии и 
сделали заказ. В преддверии лите-
ратурного слета это было большим 
подарком от Господа! Продолжаем 
молиться, чтобы все 10 человек 
прошли полный курс библейских 
уроков, познали истину и приняли 
Иисуса!»

Что можно увидеть в этом ободря-
ющем опыте газетного служения? Пе-
риод в шесть месяцев, и не меньше! 
Причем период регулярного, посвя-
щенного, терпеливого труда с одними 
и теми же людьми в постоянной 
молитве Богу. Поспешность в деле 
проповеди Евангелия через газетное 
служение в большинстве случаев не 
имеет успеха. «Терпением вашим 
спасайте души ваши» (Лк. 21:19). От 
себя добавлю: «И не только свои, но и 
души других людей». Терпением!

Наличие терпения в газетном, да 
и в любом другом виде служения 
вознаграждает нас приобретенным 
опытом, который наполняет нас на-
деждой, что наши труд и служение 
не будут тщетными. Бог обязательно 
вознаградит нас откликом людей там, 
где зачастую этого не ожидаем.

Вот еще один опыт газетного 
служения в г. Свирске Иркутской об-
ласти. В этом городе, где проживает 
12 тысяч человек, трудится Наталья 
Григорянц. Она поставила цель еже-
месячно разносить газеты «Сокрытое 
Сокровище» и «Ключи к здоровью» в 
каждый дом. Находясь по возрасту 
на пенсии, она так представляет эти 
газеты, что сами читатели города 
являются ее спонсорами. До июля 
2022 года она распространяла 800 
комплектов газет, а с августа повы-
сила планку до 1000 газет в месяц. 
Наталья Николаевна регулярно 
ведет журнал, в котором записывает 
каждого спонсора и пожертвован-
ную им сумму. Интересным является 
тот факт, что этот список постоянно 
обновляется за счет появления в нем 
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новых людей. А когда предоставля-
ется случай, например, в праздник 
Рождества или Новый год, а в году 
много бывает поводов для празд-
ника, Наталья Николаевна приносит 
своим свирчанам испеченные пироги 
и выращенную микрозелень, делясь 
при этом Христовой любовью со 
своими земляками! В тёплое время 
года, начиная с ранней весны, вместе 
с группой сестёр и братьев, а также с 
пастором, который опекает веру-
ющих людей в г. Свирске, Наталья 
Николаевна посещает близлежащие 
села и города, дома престарелых и 
инвалидов. Эти проекты она тща-
тельно продумывает, много молится, 
а отклик читателей даёт позитив-
ный настрой продолжать и дальше 
делиться с ними вестью и трудиться 
для Господа.

Дорогой читатель! Если мы живем 
в ногу с быстро текущим временем, 
когда нам хочется многое успеть, 
быстро кому-то сказать истину, 
быстро обратить человека из атеиста 
в глубоко верующего, то очень 
важно помнить, что время принад-
лежит Богу! И жизнь, и путь спасения 
каждого человека в замыслах Бога! 
Поспешно принимаемые нами реше-
ния, наша импульсивность, отсутствие 
терпения, быстрые пути достижения 
желаемого зачастую оборачиваются 
потерей благословений и разочаро-
ванием. Бог призвал нас трудиться с 
терпением, в молитвах вверяя жизнь 
каждого читателя наших публикаций 
в Его спасающие руки.

«Мне были показаны люди, с 
живым интересом изучающие газеты 
и брошюры, повествующие об истине 
для нашего времени. Они прочитают 
чудесные и новые для них свидетель-
ства, с глубоким и истинным инте-
ресом откроют свои Библии, полу-
чив разъяснение по тем вопросам 
истины, которые до тех пор не были 
ясны для них… Я видела их, держащих 
в одной руке газеты и брошюры, а в 

другой Библию; щеки их были влаж-
ными от слез; они склонялись перед 
Богом в искренней, смиренной молит-
ве с просьбой наставить их на всякую 
истину — именно это Он и делал для 
них прежде, чем они воззвали к Нему. 
А когда их сердца восприняли истину, 
Библия стала для них новой книгой, 
они прижимали ее к сердцу с благо-
дарностью, лица же их светились 
счастьем и святой радостью.

Этих людей не удовлетворяло то, 
что они сами обрели свет, поэтому 
они начинали трудиться для других. 
Некоторые из них шли на великие 
жертвы ради истины, помогая своим 
пребывающим во тьме братьям. 
Таким образом происходит подготов-
ка к великой работе по распростра-
нению брошюр и газет» (Вестники 
надежды, с. 216, 217).

На Полугодичном совещании ЕАД 
руководитель ОИС ГК Алмир Мар-
рони в своей презентации обратил 
внимание на то, что Издательское 
служение, которое осуществляет 
свою деятельность с 1848 года, 
будет продолжаться до наступления 
времени скорби, которое, согласно 
пророчеству, продлится до Второго 
пришествия Иисуса Христа. К тому 
времени свое служение в провозгла-
шении Евангелия завершат теле-
видение, радио и интернет. А газеты 
и книги будут продолжать взывать к 
людям с вестью о важности покаяния 
и примирения с Богом. «До тех пор, 
пока длится время испытания, у лите-
ратурных евангелистов всегда будет 
возможность трудиться. Когда рели-

гиозные деноминации объединятся 
с папством, чтобы угнетать народ 
Божий, тогда те места, где ныне еще 
существует свобода вероисповеда-
ния, будут открыты для литературных 
евангелистов… До тех пор, пока на 
небесах не прозвучит слово: «Со-
вершилось!», всегда найдутся места, 
открытые для труда, и сердца, откры-
тые для принятия вести» (Свидетель-
ства для Церкви, т. 6, с. 478 [1900]).

К этим событиям необходимо го-
товиться уже сегодня. Литературные 
евангелисты и члены церкви, которые 
чувствуют побуждение нести Слово 
Божье посредством печатной про-
дукции, особенно нуждаются в под-
держке со стороны администраторов 
и пасторов церкви. Дорогие друзья, 
высоко цените евангельский труд 
этих посвященных членов церкви. Не 
приуменьшайте значение и важность 
газет и книг в деле проповеди Еван-
гелия. Не считайте газетное служение 
малоэффективным и финансово 
затратным делом. Бог в свое время 
покажет плоды сегодняшнего труда, 
который, якобы, не приносит ожидае-
мого результата. Если ты не можешь 
сам совершать этот труд, нет смело-
сти предложить человеку газету или 
брошюру, поддержи того, кто может 
это делать, поддержи молитвенно, 
финансово, чтобы литературный 
евангелист мог потрудиться и за себя, 
и за тебя, чтобы в итоге всем нам 
оказаться в числе единого Божьего 
народа, приближающего Его славное 
возвращение!
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РАСПРОСТРАНЕНИЕ КНИГИ 
«ВЕЛИКАЯ БОРЬБА» В МОЛДОВЕ

По милости Божьей Молдова продолжает 
оставаться страной, где свободно провозглаша-
ется Евангелие. Однако, осознаем, что предосте-
режение «Мы быстро приближаемся к концу…» 
(Вестники надежды с. 15) актуально как никогда 
раньше.

2023–2024 являются годами распространения 
книги «Великая борьба» по всему миру. В рамках 
проекта «Книга года» распространяются десятки 
тысяч экземпляров, в том числе и 160 000 газет 
ежегодно.

Распространяя данную книгу года, мы являем-
ся свидетелями исполнения пророчества: «После 
сего я увидел иного Ангела,… земля осветилась 
от славы его» (Откр. 18:1). 
Э. Уайт писала: «Замысел Господа заключается 
в том, чтобы свет, который Он проливает через 
Писание, воссиял ясными и яркими лучами…» 
(Вестники надежды, с. 26).

Распространение книги «Великая борьба» в 
Молдове сопровождается многочисленными 
опытами и чудесами Божьей благодати.

Вот что рассказывает пастор г. Комрата 
Руслан Лотка: «Пасторы юга Молдовы актив-
но участвуют в проекте «Тепло и хлеб из рук 
Иисуса», в рамках которого распространяются 
сотни продуктовых пакетов ежемесячно. Вместе 
с ними было принято решение раздавать и 
духовную пищу. Для этого приобрели более 
4000 книг «Великая борьба». Основной группой 
распространения стала интеллигенция городов 
и селений: учителя, воспитатели, преподаватели 
всех образовательных учреждений в зоне охвата 
проекта.

В одной из школ директору была предложена 
книга «Великая борьба». Женщина поинтере-
совалась, о чем книга и, получив ответ, что в 
ней описывается борьба между добром и злом, 
между Богом и сатаной, и чем в конце концов 
все закончится, директор взяла книгу, прижала 
ее к груди и сказала: «Я давно мечтала о такой 
книге! Это то, в чем я очень нуждаюсь, это луч-
ший подарок за многие годы». Мы предложили 
помолиться о ней, она с радостью согласилась. 

После молитвы я обратил внимание, что ее 
глаза были наполнены слезами. Обратившись к 
нам, она сказала: «Вы даже не представляете, 
что вы для меня сделали, за меня еще никто так 
не молился». Провожая нас во дворе школы, она 
сказала: «Пока я буду директором, наша школа 
открыта для любых программ и мероприятий 
нравственно-воспитательного характера. Нам 
нужно учить детей духовным ценностям».

Успешно находят своего читателя книги 
«Великая борьба» через санаторий «Speranţa» 
(Надежда). Ежегодно в санатории проходят 
программы оздоровления 3000 тысячи человек. 
Среди пациентов: высокопоставленные чиновни-
ки, военные, врачи, артисты, прокуроры, адвока-
ты, юристы, мэры городов и селений, простые и 
очень влиятельные люди, каждый из них полу-
чает в подарок книгу «Великая борьба» и газету 
«Сокрытое Сокровище». В жизни многих из них 
произошли большие перемены, некоторые за-
интересовались изучением Священного Писания, 
некоторые заключили завет с Богом.

Кроме больших ярких опытов есть десятки, 
сотни и тысячи свидетельств активных членов 
церкви, распространяющих книгу «Великая 
борьба». И каждый раз они убеждаются в том, 
что люди нуждаются в этой книге, так как она 
приносит понимание происходящего и надежду 
тем, кто её читает. «Великая борьба» — лучшая 
книга, которая ясно и доступно раскрывает 
Трехангельскую весть, великую борьбу между 
добром и злом, историю спасения человечества.

Станислав 
Бекчиу, 
директор 
Отдела 
издательского 
служения Униона 
церквей Молдовы
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Курс изучения БиблииБог на страницах Библии открыл Себя и Свою волю, оставив 

людям бесценное наследие. Изучая эту Книгу, вы сможете обре-

сти внутренний мир, радость, веру и надежду на вечную жизнь. 

ТАК ГОВОРИТ БИБЛИЯ

Узнай о возможности изучения 
Библии и выбери учебный курс, 
перейдя по ссылке  или позвонив по телефону: 8 800 100-18-44(бесплатно для звонков из РФ) 

www.skolabiblii.online

• Библия – забытое сокровище• Молитва
• Христос – единственная надежда• Бог открывает будущее• Признаки Второго пришествия Христа

• Откуда появилось зло• Что говорит Библия о финансах• Божий суд
   и другие уроки.

ПЕРВЫЕ ВСХОДЫ  
БЛАГОДАРЯ ШКОЛЕ БИБЛИИ

В сентябре 2022 года стартовал 
первый этап служения Школы Би-
блии — обучение пасторов и пре-
свитеров Евро-Азиатского дивизи-

она. Одними из первых, кто прошел обучение, 
были пресвитеры Кавказской союзной мис-
сии. Через два с половиной месяца обучение 
прошли и пасторы КСМ. Таким образом, к 
концу марта 2023 года Школа Библии вошла 
в большинство общин нашей территории и 
к настоящему времени успела дать первые 
«всходы» усвоенного материала.

Но перед тем, как их коснуться, напомним, 
что Школа Библии — это евангельское слу-
жение в общине, цель которого — искать и 
находить людей, желающих познакомиться с 
библейской истиной, заниматься с ними по-
средством преподавания библейских уроков 
и приводить их ко Христу.

Вот небольшая статистика служения чле-
нов церкви в «Школе Библии» Кавказской 
союзной миссии на начало мая 2023 года:

— Зарегистрированных общин в ШБ — 
151 из 195.

— Проведенных библейских уроков: 
офлайн — 1.304, онлайн — 1.604 (подсчет 
идет каждого урока).

— Учителей ШБ — 707, из них препода-
ющих онлайн — около 200.

— Учащихся ШБ офлайн — 526, учащихся 
ШБ онлайн — 351. Всего — 877.

— Выпускников ШБ — 57
— Крещенных через ШБ — 30.
Вот недавние опыты служения Школы 

Библии:
В городе Саки, Крым, миссионер Роман, 

занимаясь поиском желающих изучать 
Библию по урокам, столкнулся с тем, что 
многие откладывают занятия из-за сезонных 
работ в весеннее и летнее время. Он молил-
ся об этом, и Господь направил его к людям, 
чья профессия предполагает наличие многих 
часов свободного времени. Роман отпра-
вился на велосипеде в соседнюю деревню 
на библейские занятия и обратил внимание 
на пастухов домашнего скота. Подойдя к 
ним, он предложил изучать с ними Библию 
по урокам, и они согласились. После этого 
Роман уже не пропускал ни одного стада, 
и видя где-то пасущих овец или коров, он 
находил пастуха и предлагал ему изучение 

Роман Савенко, 
координатор 
Школы Библии 
Кавказской 
союзной миссии
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Библии. Сейчас у Романа целая 
группа изучающих Библию, состо-
ящая из пастухов.

Пастор одной из общин г. 
Краснодара начал заниматься с 
Гульнарой по урокам «В поисках 
истины» с января 2022 года. Не-
сколько раз она с семьей уезжа-
ла на некоторое время, и занятия 
приостанавливались. Затем она 
«исчезла» на полтора года, но 
когда она вновь встретилась с 
пастором, то решительно заяви-
ла, что желает принять крещение. 
Вскоре она стала членом Церкви 
адвентистов седьмого дня!

Также хочется отметить служе-
ние сестры Натальи из общины на 
севере Крымской миссии. В на-
стоящее время она преподает 
библейские уроки двум женщи-
нам. К проведению уроков всегда 

подходит творчески. Наталья 
рассказывает: «25 мая мы благо-
словенно прошли уроки 8 и 9 
“Закон Божий” и “Суббота — день 
Господень”. Мои ученицы для за-
поминания материала, что Закон 
Господень является ограждением 
от зла, получили изготовленный 
из ткани дорожный знак “STOP” 
и даже выучили библейский текст 
на память, принимая с радостью 
библейскую истину».

Три дня спустя Наталья радост-
но сообщила, что подруга этих 
женщин, Валентина Степановна, 
которая вместе с ними посещает 
программу ЗОЖ, также вместе 
с ней начала свой путь познания 
Господа через изучение Священ-
ного Писания.

Конечно же, библейские уроки 
и раньше преподавались в на-
ших общинах, но это служение 
не было столь организованным. 
Благодаря семинарам, на кото-
рых организаторы Школы Библии 
в Евро-Азиатском дивизионе 
Жан Таранюк и Виктор Козаков 
представили концепцию школы и 
вдохновили пасторский и пресви-
терский состав, а пастор Евгений 
Екимов поделился навыками 
уличного евангелизма, в общинах 
по-новому «закипела» жизнь.

Посещая общины Кавказской 
союзной миссии, отмечаю, что 
все больше стала прослежи-
ваться «нить» упорядоченного и 
успешного благовестия, а это — 
спланированная работа пяти 
этапов роста общины: подготовка 
«почвы» людских сердец, сеяние 
«семян» Евангелия и их взращи-
вание, жатва — крещение новых 
учеников для Иисуса, и наконец, 
сохранение урожая — вовлече-
ние в служение членов церкви, 
«заточенных» на миссию по спа-
сению людей.

Верю, что на территории не 
только Кавказской союзной мис-
сии, но и всего Евро-Азиатского 
дивизиона члены церкви объеди-
нятся в провозглашении Трех-
ангельской вести посредством 
занятий с учащимися в Школе 
Библии.

Маранафа!
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МУЗЫКАЛЬНОЕ МУЗЫКАЛЬНОЕ 
ЕВАНГЕЛЬСКОЕ СЛУЖЕНИЕ: ЕВАНГЕЛЬСКОЕ СЛУЖЕНИЕ: 
ЧЕРЕЗ ДУХОВНУЮ МУЗЫКУЧЕРЕЗ ДУХОВНУЮ МУЗЫКУ 
ДОНЕСЁМ ДО ВСЕХ НАРОДОВ 
ЕВАНГЕЛИЕ БОЖЬЕЙ ЛЮБВИ!
Музыка — это великий дар Неба людям, это язык Небес, где постоянно звучит 
хвала нашему Творцу и Спасителю. Музыка трогает сердца тех, кто равноду-
шен к словам. Мы знаем множество примеров из жизни людей, которые в на-
чале откликнулись на христианскую песню, а потом уже стали воспринимать 
слова проповедника. Поэтому Отдел музыкального служения проводит еван-
гельские и благотворительные концерты и провозглашает Благую весть через 
музыку на просторах интернета. Сегодня не менее, чем в прошлом, Господь 
благословляет и ведёт Своих музыкальных служителей.

Клейнос Анна Борисовна, руководитель 
музыкального служения Восточно-Российской 
союзной миссии, г. Красноярск:

Каждый год мы делаем несколько еван-
гельских и благотворительных концертов, в 
центре которых — личность Иисуса Христа. 
На два последних Рождественских концерта 
мы приглашали детей, мамы которых на-
ходятся в тюрьме. Они приходили со своими 
опекунами, а после программы мы дарили им 
подарки, которые приготовили для них члены 
церкви. Вместе с подарками дети получили 
открытки, подписанные для них мамами. Это 
были удивительные слушатели, самые внима-
тельные и благодарные! Мы проводим такие 

вечера вместе с Ассоциацией христианского 
тюремного служения в рамках проекта «Ёлка 
Ангела». Также на концерты приходят родные 
и знакомые членов церкви, и мы рады, что из 
более чем 200 слушателей треть составляют 
гости церкви.

Из-за пандемии с марта 2019 г. по 2021 г. 
музыкальное служение в Сибири могло 
остановиться. Но Господь дал увидеть новые 
возможности. Мы открыли для себя евангель-
ское интернет-служение, провели несколько 
онлайн-фестивалей. За последние полтора 
года в городах нашего униона — от Тюмени 
до Читы — проведено 32 евангельских кон-
церта, большинство из которых были благо-

Анна Клейнос, 
руководитель 
музыкального 
служения 
Восточно-
Российской 
союзной миссии, 
г. Красноярск
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творительными. Такого количества 
не было даже в годы до пандемии!

В марте 2022 года года был соз-
дан Сводный хор Сибири, в который 
постепенно вошли 100 певцов на-
шего униона и сводный оркестровый 
ансамбль, состоящий из 13 музыкан-
тов. Силами этого коллектива были 
разучены и исполнены две кантаты 
Джозефа Мартина — «Святилище 
благодати» и «Путешествие к на-
дежде», проведено шесть евангель-
ских благотворительных концертов 
в четырех городах. Все залы были 
заполнены слушателями, многие из 
них — гости Церкви. Эти концерты 
продолжают транслироваться как 
евангельское интернет-служение.

В феврале 2023 года на благотво-
рительном концерте в Красноярске 
были собраны пожертвования на 
лечение пятилетнего Гены Мясного, 
больного раком крови. Он уже три 
года борется с этим заболеванием, 
ему сделали пересадку костного 
мозга, но процесс лечения и исцеле-
ния ещё идёт. Так как мама Ольга 
с Геной находились в Москве, на 
концерт пришёл его папа, Алексей. В 
итоге концерта был произведён сбор 
и — слава Богу — все присутствую-
щие пожертвовали очень хорошую 
сумму для Гены. Алексея поразила 
музыка и жертвенность людей, 
участие, неравнодушие к их беде. 
Позже он поехал к своей семье, и 
Ольга написала, что Алексей очень 
изменился, поменялось его отноше-
ние к Богу, он стал рассказывать о 
Нём своим друзьям. Вот уже прошло 
три месяца после концерта, но мы 
продолжаем поддерживать участи-
ем и молитвами эту семью.

Полякова Екатерина, директор 
Отдела музыкального служения Вос-
точно-Сибирской миссии, г. Саяно-
горск, Хакасия:

Мы с мужем несём служение в 
Хакасии, где люди живут в боль-

шой нужде и многие из них не зна-
ют об Иисусе Христе. Два раза в 
год — когда в России празднуется 
Рождество и Пасха — музыканты 
Абакана и Саяногорска объединя-
ются и проводят благотворитель-
ные концерты. В нашей команде 
есть дети, подростки, молодёжь 
и взрослые музыканты. Мы зани-
маемся этой деятельностью среди 
хакасского населения около трёх 
лет, начиная с 2021 года.

В 2022 году мы ездили в Хака-
сии с концертами в село Арбаты и 
деревню Верхняя Тёя, путь к ко-
торым был долгим и трудным, так 
как дороги в этих местах — это не 
асфальтированные трассы, а про-
сто направление. Зато залы всегда 
были полны слушателями. Ко мне 
подходили люди со слезами на 
глазах, говоря, что пение коснулось 
их сердец. В Верхней Тёе все при-
шедшие на концерт были хакасы, 
в основном, дети — около 40 
человек. Те, кому не хватило мест, 
слушали стоя. Эти дети впервые 
в своей жизни слышали историю 
Рождества Христова! После кон-
церта гости получили в подарок 
христианские книги, газеты и много 
вещей, которые пожертвовали чле-
ны церкви. Здесь эта помощь очень 
актуальна!

Также мы проводим благотвори-
тельные концерты и в городах. Мы 
пригласили малоимущие нуждаю-
щиеся семьи, и после концерта они 
получили очень хорошие продукто-
вые наборы, канцелярию, игрушки 
для детей. Чтобы найти эти семьи, я 
размещала объявления ВКонтакте 
(VK), через них на наш концерт и 
акцию записались 23 семьи из Аба-
кана и Саяногорска. Для покупки 
продуктовых и вещевых наборов 
был проведён сбор средств во всех 
общинах Хакасии. На концерт в 
Абакане пришло восемь хакасских 
многодетных семей — около 40 
человек. Одна сестра исполняла 
христианские песни на родном 
хакасском языке, что их очень 
тронуло. Мы слышали хорошие 
отзывы, с некоторыми людьми я до 
сих пор поддерживаю связь. Часть 
из них впоследствии приходили на 
богослужения и евангельскую про-
грамму.

Расскажу один случай, который 
произошёл в одной из этих семей. 
Отец семейства и несколько его 
детей оказались в очень тяжёлой 
ситуации — была зима, холод, 
февраль, у него не было работы, им 
нечего было есть, нечем топить дом, 
на растопку уже пошла мебель. Наш 
концерт был в субботу 19 февра-
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ля. За день до этого, в пятницу, 18 
февраля, к этому мужчине пришёл 
сын и увидел, что тот приготовил 
петлю и собирается покончить 
жизнь самоубийством. Сын остано-
вил его, а в субботу они всей семьёй 
пришли на концерт. Узнав о тяжё-
лой ситуации в их семье, община 
оказала им помощь — купили уголь 
для отопления дома, продукты, по-
могли с вещами для детей, купили 
холодильник. Сейчас он зарабаты-
вает на жизнь себе и своей семье. 
Я вижу в этом великое благослове-
ние и руку Божью!

Благотворительный концерт в 
апреле этого года мы проводили 
в трёх городах — Абакане, Саяно-
горске и Минусинске — собирали 
средства на операцию трехлетней 
девочки Валерии Ярешко, с диа-
гнозом синостоз локтевых суставов. 
Молитвенная группа на протяжении 
всего концерта молилась о му-
зыкантах и слушателях. Родители 
Валерии были на всех трёх концер-
тах, приводили своих родственников 
и знакомых.

Быков Андрей Владимирович, 
проповедник, музыкант, пастор 
общины г. Тюмень:

За последние три года мы про-
вели восемь благотворительных 
концертов: собираем средства на 
помощь детям с ограниченными 
возможностями, сотрудничаем с 
благотворительным фондом «Ка-
пельки добра», в котором состоит 
15 тюменских семей. Мы дарили 
детям подарки на 1 сентября, 
Новый год, дважды проводили 
фотосессии, праздновали Дни 
рождения. И когда планируем кон-
церт, то обращаемся в этот фонд, 
а они выбирают ребёнка, который 
особенно нуждается в помощи. Эти 
люди чувствуют поддержку, им до-
рого внимание к их проблеме, и они 
очень благодарны членам церкви за 

их жертвенность и помощь. Многие 
из них лично приходят на концерты. 
Все наши концерты транслируются, 
и весть Евангелия достигает не 
только близких, но и дальних.

Особенными для нас стали два 
концерта с исполнением кантат 
Джозефа Мартина — «Святили-
ще благодати» (в мае 2022 года) 
и «Путешествие к надежде» (в 
мае 2023 года). Концерт с пер-
вой кантатой мы проводили в ДК 
Железнодорожников в центре 
города. На него пришли не только 
те, кого пригласили члены церкви, 
но и незнакомые нам люди, про-
читавшие объявление о концерте 
около ДК. Например, одним из 
таких посетителей был пресвитер 
одной из протестантских церквей. 
После концерта он подошёл к нам 
и сказал: «Я думал, будет какая-то 
самодеятельность. Ну что могут 
адвентисты? А тут высочайший 
профессиональный музыкальный 
уровень! Я потрясён!»

Подобным образом к нам вна-
чале отнеслись работники Дома 
Культуры и специально пригла-
шённый для озвучивания концерта 
звукорежиссёр Александр. Когда 
он услышал репетицию ансам-
бля и хора, его отношение к нам 

стало очень уважительным. После 
концерта Александр сказал, что 
он очень впечатлён услышанным. 
Через год для озвучивания концер-
та со второй кантатой мы также 
пригласили Александра. Музыка 
кантаты поразила его, особенно 
номер «На кресте», где пелось о 
голгофских страданиях Христа. 
После концерта он был в восторге, 
сказал, что никогда подобного не 
слышал. Первый концерт с кантатой 
посетило 200 человек, половина 
из которых были не члены церкви. 
На второй концерт, который про-
ходил в церковном здании, при-
шло 120 человек, из них около 40 
гостей. На концерт пришли также 
и четверо друзей, приглашённых 
мною — с одним из них я играю на 
спортивной площадке, другие — 
мои соседи по дому. А один гость 
концерта был приглашён удивитель-
ным образом: музыканты из Томска, 
которые ехали на исполнение кан-
таты, познакомились с ним в поезде, 
играли с ним в настольные игры, а 
затем пригласили на концерт. Он 
пришёл, сидел рядом с музыкан-
тами, внимательно прослушал два 
отделения и выразил прекрасные 
впечатления своим новым друзьям.
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Марканова Наталья, музы-
кальный руководитель общины г. 
Иркутск:

Музыкальное служение, которым 
мы живём — это оркестр духо-
вых инструментов нашей общины. 
Оркестру три года, руководит им 
посвящённый энтузиаст и музыкант 
Сергей Викторович Анисимов. Он 
привлёк в оркестр молодых людей 
нашей общины, которые «с азов» 
осваивают духовые инструменты. 
Мы выступали в трамвайном парке 
для работников трамвайного депо. 
Год назад 7 мая состоялось получа-
совое выступление нашего Духово-
го оркестра на площади г. Иркутска. 
Нас слушали около тысячи человек, 
в том числе и сто байкеров! Во 
время выступления оркестра члены 
церкви раздавали христианские 
книги и газеты слушающим.

Полгода назад мы создали свод-
ный хор двух общин Иркутска и го-
товились к евангельскому концерту 
с исполнением кантаты «Святилище 
благодати», что и произошло 26 
марта в Доме молитвы. На концерт 
пришли два молодых человека, 
которые привлекли внимание на-
каченными мышцами и расписными 
«узорами» на руках. Они вниматель-
но слушали весь концерт. А после, 
идя к остановке, делились своими 
впечатлениями с нашей сестрой: 
«Мы так вдохновились! Были на 
концерте в церкви! Это очень круто, 
просто очищение души!»

Рядом с дирижёром в первых 
рядах сидела интеллигентная жен-
щина, лицо которой сияло. Это была 
учительница, работающая в школе 
вместе с Ольгой, участницей хора. 
Она в первый раз пришла в нашу 
церковь. После концерта она сказа-
ла: «Я очень рада, что пришла! Мне 
действительно не хватало этого 
умиротворения. Хотелось остаться 
наедине с собой и музыкой, звуча-
нием, наполниться энергией». После 

концерта она попросила Ольгу по-
звать её в гости пообщаться.

Зайцева Наталья, директор 
Отдела Музыкального служения 
Центрально-Сибирской миссии:

Мы с мужем, в свое время, выбра-
ли музыку профессией. Господь ус-
мотрел для нас особый путь — уже 
20 лет наша семья несёт пастор-
ское служение. Вместе с музыканта-
ми четырёх общин г. Новосибирска 
мы проводим несколько концертов 
в год и собираем средства для 
помощи больным детям, помогаем 
членам церкви.

В сентябре 2022 года у нас был 
евангельский благотворительный 
концерт с исполнением канта-
ты «Святилище благодати». Для 
участия в концерте наша сестра 
Татьяна Евгеньевна Полина, ра-
ботающая в музыкальной школе, 
позвала свою коллегу — флей-
тистку Екатерину поддержать наш 
небольшой коллектив инструмен-
талистов. Ей очень понравилось 
играть в оркестре, понравилась 
современная протестантская музы-
ка, общение с нашими музыкантами. 
На концерт она пригласила своего 
супруга и родителей. Надеемся, что 
участие Екатерины в этом проекте 
послужило одной из ступеней в её 
личном пути к Богу. Часто гости, 

посещающие наши концерты, при-
ходят только послушать музыку, 
мы не видим их на богослужениях, 
но, возможно — это начало их пути 
к Господу. И в наших псалмах, и в 
небольших проповедях, звучащих на 
концертах, люди слышат о любящем 
их Боге, о Спасителе Иисусе Христе, 
а Дух Святой дополняет услышан-
ное — кому во свидетельство, кому 
во спасение.

Подводя итог, хочется сказать — 
велик Господь, Который благо-
словляет и ведёт музыкантов в 
служении!

Иисус Христос, когда жил на 
этой земле и совершал служение 
милосердия и проповеди Еванге-
лия, Он учил принципам Царствия 
Небесного и исцелял людей. Иисус 
всем нам поручил выполнять то же 
дело — проповедовать, творить 
дела милосердия и исцелять музы-
кой сердца людей. Будем использо-
вать время благодати и проводить 
евангельские и благотворительные 
концерты в Домах молитвы, а если 
возможно, в общественных залах и 
Домах культуры. Пусть звучит весть 
надежды и христианская музы-
ка! Уповаем на Его обетование в 
Псалме 107:14 (ИПБ): «С Богом мы 
великое свершим!»
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МЕДИАПРОСТРАНСТВО — 
ЭТО ТЕРРИТОРИЯ ВЛИЯНИЯ
«…и назовется Мой Дом домом молитвы для всех народов» Ис. 56:7

Пророк Исаия предрекал появление 
дома молитвы для всех народов. Не 
о нашем ли времени идет речь? Мы 
видим во Всемирной сети простран-

ство, подобное «двору язычников» в Иерусалим-
ском храме и предназначенное для тех, кто еще 
не познал Бога. Для нас вполне очевидно срав-
нение интернета с рыбацкой сетью — символом 
предложенного Иисусом инструмента для «лов-
цов человеков». На слуху у каждого ответ Хри-
ста: «сказываю вам, что если они умолкнут, то 
камни возопиют», сегодня полупроводники без 
преувеличения являются краеугольными камня-
ми в строении всего цифрового мира и особенно 
телекоммуникаций. Сегодня мы имеем поколе-
ние, которое, по словам одного из религиозных 
лидеров, «не выступает против или за Бога, но 
которое учится жить без Бога и без Церкви». 
Которое рождается и взрослеет в условиях раз-
вития новых технологий и потому говорит на 
«ином языке» — языке цифровых приложений. 
Сегодня, говоря о методах евангелизации, мы 
используем не только слова — служение, бла-
говестие, ученичество, но и — флешмобы, бар-
кампы, биллборды, софты, гаджеты, твиты, бло-
ги, аккаунты, фолловеры…

И хотим мы того или нет, но религия стано-
вится брендом, который предполагает мар-
кетинговую стратегию по продвижению идей, 
вероучения, убеждений, вести.

Для того, чтобы достигнуть 50 миллионов 
пользователей, радио понадобилось 38 лет; 
телевидению — 13, интернету — 4, ipod — 3 
года, у любой социальной сети сегодня счет 
идет на месяцы или даже дни. Если какую-либо 
социальную сеть можно было бы назвать стра-
ной, она оказалась бы в пятерке лидеров по 
количеству населения. Беспечно делать вид или 
открыто говорить о том, что это нас не касает-
ся, и такая «страна» вне зоны нашего служения.

Люди веры призваны Богом «доколе есть 
время, делать добро». То есть противостоять 
злу. Проповедовать благую весть открыто — 
всем и каждому, во всех пространствах, на всех 
языках, используя доступные средства.

В теперь уже далеком 1993 году на тер-
ритории России был открыт телерадиоцентр 
«Голос надежды». Спустя 20 лет, в 2013 году, 
в отчетах ТРЦ говорилось о том, что около 
50 тысяч студентов стали выпускниками за-
очной Библейской школы. Прошло еще 20 лет, 
что изменилось в стратегии медиаслужения 

Лариса 
Панкратова, 
журналист
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Церкви АСД на территории России? 
Что мы знаем о медиахолдинге 
«Надежда»? Его миссии, ви-
дении, приоритетах, задачах? 
Какова связь между поместной 
общиной и медиахолдингом?

На эти и другие вопросы ответит 
пастор Рустем Ильдарович Муха-
метвалеев, директор медиахолдин-
га «Надежда».

Медиахолдинг «Надежда» — это 
Радио «Голос надежды», телеканал 
«Надежда» и Библейская школа. 
Они организованы так, чтобы воз-
родить первоначальный замысел и 
видение в целенаправленном при-
обретении учеников, с последующей 
передачей их поместным общинам.

— Церковь — экклесия, то 
есть собранная вместе, она 
предполагает ученичество, 
взаимодействие людей веры, 
проявление духовных даров, 
исповедание учения Христа… 
Как в экклесию вписывается 
медиаслужение, которое пред-
полагает виртуальное, а не 
реальное соприкосновение лич-
ностей?

Да, медиаслужение — это вирту-
альный контакт, но реальное сопри-
косновение людей в этом простран-
стве происходит всегда, просто в 
иной форме. Люди пишут в чатах, 

задают вопросы, оставляют ком-
ментарии. Другой вопрос — умеем 
ли мы пользоваться этими инстру-
ментами? Виртуальный контакт 
требует особых навыков, культуры 
общения в этой сфере, когда любое 
давление, малейшее проявление 
бестактности, неуважение к сво-
боде очень быстро прерывает все 
сформировавшиеся связи. Мы пони-
мали, что нам нужна своя площад-
ка, которая, с одной стороны, дала 
бы возможность приглашать людей 
к получению взвешенной библей-
ской информации, а с другой, была 
бы тем универсальным мультиту-
лом, который объединит общины, 
конференции, всех желающих 
служить благовестием и откроет 
новые возможности. И такой уни-
версальный инструмент уже есть, 
и он работает! Я говорю о портале 
kniga-knig.info по онлайн изучению 
Библии. Благодаря этому ресурсу 
каждая община может многократно 
увеличить свой потенциал благо-
вестия, ведь для неё создаётся 
собственная ветвь на общем древе, 
и она может пользоваться всеми 
преимуществами современного пре-
подавания (видео, аудио, графика, 
текст, тесты, диалоги с пользовате-
лями и пр.), приобретая учеников, 
выходить с ними на очный контакт. 
При этом большинство верующих 

могут быть сеятелями (распростра-
нителями информации о портале), а 
некоторая часть непременно станет 
учителями.

— Медиаслужение — это не 
что-то новое. Всегда были 
люди, которые слушали, а по-
том передавали услышанное 
дальше. Являясь амбассадором 
Церкви (ее посланником и пред-
ставителем ее ценностей), 
каждый из нас может расши-
рить границы своей общины. 
Как это сделать лучше, эффек-
тивнее?

Нам нельзя быть в стороне от со-
временных социологических иссле-
дований. Именно они подсказывают 
нам, где и как искать учеников. Вот 
результаты одного исследования, 
где собраны ответы на вопрос, где 
и какие люди сегодня получают 
информацию:

Как видите, возрастные группы 
18–39 лет — это самые активные 
пользователи Интернета, и это тот 
возраст, когда люди гораздо уве-
реннее принимают важные решения 
в жизни. Рыбаки ловят рыбу там, 
где она водится, а не там, где при-
ятнее рыбаку. Так почему бы нам 
не начать искать людей там, где их 
больше всего, предлагая им то, в 
чём они больше всего нуждаются, 
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и в той форме, которая наиболее 
приемлема для них?

— Как действует Господь, 
сосредотачивая разных людей, 
разные ресурсы и компетенции 
в одном месте? И как действу-
ет человек, которому вверено 
это средоточие? На чем лично 
вы делаете акценты, управляя 
медиахолдингом? Что ожидае-
те от сотрудников? На какую 
поддержку рассчитываете со 
стороны Западно-Российского 
союза?

В нашем не очень большом 
коллективе действительно собра-
ны очень талантливые люди. Это 
профессионалы, которые знают 
толк во всех тонкостях процессов 
создания медиаконтента. Моя же 
задача — объединить все возмож-
ности так, чтобы мы стремились к 
одной цели. И для меня здесь ре-
шающим словом владеет Церковь. 
Я глубоко убеждён, что Всевышний 
ведёт Свой народ, а не отдельных, 
пусть даже очень одарённых людей. 
Поэтому моей первейшей зада-
чей было узнать, что же говорит 
Церковь о цели медиахолдинга 
«Надежда»? Сегодня вполне ясно, 
что наша цель создавать и транс-
лировать контент, который служил 
бы человеческим нуждам, больше 
учить, чем проповедовать, а затем 
приглашать людей лично изучать 
Библию. В принципе, ничего нового, 
поскольку только метод Христа при-
несёт настоящий успех. Моей зада-
чей является организация системы 
и такая настройка процессов, чтобы 
все наши подразделения (радио, ТВ, 
Библейская школа, контакт-центр 
и отдел маркетинга) работали как 
слаженный механизм. Поэтому от 
сотрудников ожидаю понимания и 
принятия Божьего ви́дения. От на-
ших же попечителей (а это не толь-
ко ЗРС, который покрывает львиную 

долю наших расходов) ожидаем 
осознания, что медиаслужение 
финансово затратно, но оно может 
и должно стать наиболее современ-
ным и эффективным инструментом 
благовестия.

— Возможно ли держать в 
поле зрения, направлять или 
контролировать поток ин-
формации, который довольно 
стихийно возникает и про-
бивает себе русло в медиапро-
странстве под именем Церкви 
адвентистов седьмого дня? И 
нужно ли это делать? Если да, 
то каким образом?

Нужно понимать, что имя Церкви 
АСД принадлежит всемирной семье 
верующих, которые объединены 
одной верой Иисуса и Его учением. 
Поэтому вольное использование 
нашего имени, без оценки содер-
жания потока информации, может 
серьёзно навредить Церкви. Здесь 
лучше всего идти путем обучения, 
объединения и направления тех 
талантливых людей, которые об-
ладают навыками и оборудованием 
для создания контента. Медиа-
холдинг всегда испытывает нужду 
в актуальном материале, и если бы 
удалось создать ещё 5–6 произ-
водящих студий, этот дефицит со 
временем был бы покрыт.

— Как оценить эффектив-
ность медиаслужения? Есть ли 
какие-то критерии для этой 
оценки?

В нашем медиахолдинге мы вы-
работали ряд критериев для оценки 
создаваемого контента. Например, 
мы отдаём предпочтение больше 
циклам, нежели одиночным про-
граммам. Для успешного служения 
нам нужны обучающие программы, 
которые можно пересматривать и 
использовать многократно. И еще, 
весь создаваемый контент мы 

ориентируем на достижение неад-
вентистской аудитории. Медиахол-
динг — евангельский инструмент, 
перед нами не стоит задача обслу-
живать своих единоверцев. Напро-
тив, сестер и братьев мы много-
кратно и многообразно приглашаем 
на портал kniga-knig.info в качестве 
служителей. К тому же, у нас создан 
и работает отдел маркетинга, кото-
рый держит руку на пульсе времени 
и тех процессов, что происходят с 
нашей аудиторией.

— У каждого человека есть 
свое призвание и у каждого вре-
мени есть свои возможности и 
свои вызовы. Какими возмож-
ностями медиахолдинг уже 
обладает и в чем испытывает 
дефицит? На какие вызовы 
готов ответить уже сегодня? 
А что является предметом 
усиленных молитв?

У нас есть интернет-радио, есть 
ТВ (телеканал «Надежда»), есть 
Библейская школа и контакт-центр, 
есть съёмочный павильон и несколь-
ко поддерживающих нас студий. 
Есть поддержка наших попечителей 
и спонсоров. Вызовов тоже много. 
Например, нам нужно обновить 
оборудование и свет, нужен ангар-
хранилище для реквизита, нужны 
специалисты по моушен-дизайну 
и не только. Но больше всего нам 
нужна мудрость от Святого Духа и 
духовное зрение, чтобы точно знать, 
куда и как нам двигаться!
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ПРЕИМУЩЕСТВА СЛУЖЕНИЯ 
В ОБЛАСТИ ЗДОРОВЬЯ ИЛИ  
ВОТ ТЕПЕРЬ ВРЕМЯ 
БЛАГОПРИЯТНОЕ…
«Ибо сказано: во время благоприятное Я услышал тебя и в день 
спасения помог тебе. Вот, теперь время благоприятное, вот, теперь 
день спасения» (2 Коринфянам 6:2).

Можно ли назвать время, в которое мы 
живем, благоприятным?

Глазами среднестатистического человека 
благоприятное время подразумевает период 
безопасности, финансового благополучия и 
стабильности, отсутствие каких-либо серьез-
ных проблем в сферах здоровья и отношений, 
иначе говоря — белую полосу на жизненном 
пути. Благоприятное время — это расхожее 
выражение, которое мы употребляем, за-
частую не задумываясь о его библейском 
значении. Мудрый Соломон писал, что для 
каждой вещи под небом есть своё опреде-
ленное благоприятное время. Возможно, в 
наши дни мир, в целом, и наша территория, 
в частности, переживает не самый простой 
период. Но можно ли обратить его в благопри-
ятный? Библия предлагает нам изменить угол 

зрения. Признаки приближающегося послед-
него времени каждому христианину бросают 
вызов расширить перспективу восприятия 
реальности и вместо текущих житейских задач 
сконцентрироваться на более глобальных и 
духовных вопросах.

Владислав Богданов, врач общей практики 
из Москвы, так описывает сложившуюся в 
крупных городах ситуацию: «После COVID-19 
и в рамках мировых катаклизмов участились 
случаи обострения хронических заболеваний, 
увеличилось число пациентов с эмоциональ-
ными и психическими расстройствами и, 
следовательно, возросла востребованность в 
медицинской помощи. Высокая стоимость ме-
дикаментов побуждает людей к поиску более 
доступных средств лечения и профилактики. 
Медико-евангельское служение, подразумева-
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ющее интегративный подход, т. е. 
заботу о телесных, психологиче-
ских и духовных нуждах, актуально 
как никогда. Это реальная воз-
можность дать людям надежду и 
ответы на вопросы: что и по ка-
ким причинам происходит вокруг? 
Есть ли свет в конце туннеля на 
фоне событий, происходящих в 
мире? Мы должны помнить, что в 
городах все еще остается мно-
жество людей, готовых принять 
весть о Христе».

Елена Казаринова, владелица 
магазина-кафе здорового питания 
в Ставрополе, убеждена в том, что 
«атмосфера напряжения и стресса, 
плюс нездоровое питание и упо-
требление джанк-фуда ведут к 
тому, что процент сахара и жиров 
в рационе людей растет с каждым 
годом в геометрической прогрессии. 
Хотя наряду с этим увеличивается 
процент людей, заботящихся о 
своем здоровье, но он, к сожалению, 
несравнимо мал. Открытие мага-
зинов здорового питания и вегета-
рианских кафе — это актуальный 
способ помочь людям сохранить 
и вернуть хорошее самочувствие. 
Но для начала мы сами должны 
стать примером здорового образа 
жизни для многих».

Как адвентисты седьмого дня, 
мы имеем уникальную программу 
восстановления здоровья чело-
века на всех его уровнях: физиче-
ском, эмоциональном и духовном. 
Простые средства оздоровления и 
профилактики заболеваний, такие 
как свежий воздух, вода, полно-
ценное питание, обеспечивающее 
организм всеми необходимыми 
веществами, вкупе с правильным 
отдыхом и доверием Богу, не раз 
доказали свою эффективность на 
практике. На территории Евро-
Азиатского дивизиона успешно 
выполняют миссию служения в 
области здоровья множество раз-

нообразных предприятий: загород-
ные центры здоровья, кабинеты 
здоровья в городах, реабилитаци-
онные центры, магазины здорово-
го питания, вегетарианские кафе.

Однако служение в области 
здоровья не ограничивается 
работой кафе или центров здоро-
вья. Каждый христианин с горя-
щим сердцем, желающий быть 
соработником на ниве Божьей, 
может быть вовлечен в служе-
нии реформы здоровья, которое 
является неотъемлемой частью 
Трехангельской вести, ее правой 
рукой. Самое главное — начать 
воплощать эти принципы в своей 
жизни, не как ограничение, а как 
преимущество.

Наталья Назарова, врач-
терапевт и врач ЛФК, много лет 
посвятившая работе в центрах 
здоровья, делает акцент на том, 
что «в наше время, как никогда ра-
нее, важно понимать волю Божью, 
а для этого надо, чтобы разум был 
ясным. И это не только вопрос 
той информации, которую мы 
поглощаем, но забота о здоровье, 
поскольку мозг подчиняется тем 
же физиологическим законам, что 
и весь организм. Для сохранения 
хорошего самочувствия не нужны 
сложные подходы. Гениальность — 
в простоте! Каждому человеку 
и, в первую очередь, христианам 
адвентистам, необходимо ощу-
тить на опыте, как благотворно 
отражаются на состоянии моз-
га — свежий воздух, достаточное 
количество сна, употребление 
чистой воды вместо кофе и колы 
и пр. Некоторым людям сложно 
изменить образ жизни в суете 
повседневных дел. Посещение 
центров здоровья — это шанс 
поменять свои привычки в ком-
фортных условиях, не потому что 
“надо”, а потому что это приятно 
и здорово!»

Многочисленные примеры из 
жизни людей свидетельствуют о 
том, что забота о своем здоровье 
может преобразить жизнь во всех 
ее сферах и открыть путь служе-
нию ближним. Несколько лет назад 
программу «Дышите свободно» 
прошла одна молодая женщи-
на. Она смогла освободиться от 
никотиновой зависимости, приняла 
Господа своим Спасителем и в на-
стоящее время является одним из 
успешных лидеров этой програм-
мы, помогая другим людям обре-
тать надежду на более здоровое 
будущее, стать ближе к Богу.

Реформа здоровья и медико-
евангельское движение — не 
только эффективный инструмент 
в исполнении Божьего поручения 
проповеди Евангелия и обращения 
людей, но реальная возможность 
вернуть человеку утраченный 
образ Божий, вернуть его к ис-
токам — здоровью, красоте и 
ясности мышления. Любой может 
найти свое место в Божьем плане 
спасения: начать практиковать 
здоровые привычки и поделиться 
этим с окружающими, пройти ме-
дико-евангельскую школу, присое-
диниться к служению предприятия 
или открыть свое.

Какой день можно с уверенно-
стью назвать самым благопри-
ятным? — «Вот, теперь время 
благоприятное, вот, теперь день 
спасения!» И, как бы парадоксаль-
но это ни звучало, мировые потря-
сения только усиливают положи-
тельный эффект, заставляя многих 
встретиться с самими собой, за-
думаться и пересмотреть приори-
теты. Люди не только нуждаются в 
исцелении и ободрении, но и в от-
ветах на сложные вопросы. Жатва 
поспела, где же делатели?



22 \ АДВЕНТИСТСКИЙ ВЕСТНИК \ 3.2023 

ПОЧЕМ НЫНЧЕ ДОБРО?
Центральная улица Ростова-на-Дону. Завтракаю в одном из местных кафе. 
К столику подходит... Не официант. В толстовке и джинсах, пропитанных 
потом и табаком, немолодой человек. Задрожал баритон: «Дай, чё… ну, на 
поесть, брат». Мысли устремились вперёд: «Человек неприятный, но он и 
просит на покушать. Как там сказано? “Раздели с голодным хлеб твой…” 
Ладно, садись, ешь. Оплачено».

ДАЙ НА ХЛЕБ

Вечером того же дня иду мимо того же кафе. 
Тот же немолодой человек. «Эй, брат, — в этот 
раз голос звучал наглее, — со вчера не ел. Дай 
на хлеб». Молча двигаюсь прочь. Чуть позже, 
когда негодование поутихло, вспомнился кри-
зисный центр по реабилитации женщин, оказав-
шихся в трудной жизненной ситуации в городе 
Волгодонск Ростовской области. Учредитель — 
благотворительная организация «Центр под-
держки усыновления». Женщины оказываются 
там не от хорошей жизни. Часто спасаются от 
мужчин, подобных… этому, что съел мой завтрак.

Лена. Первый брак неудачный. Вышла за-
муж снова. И всё бы хорошо, только новый 
муж оказался ещё тем «кухонным бойцом». В 
кризисный центр позвонила медсестра, которая 
наблюдала Лену. Девушка на восьмом месяце 
беременности постоянно со следами побоев. 
Нужно спасать. Не только мать, но и не рождён-
ного ребёнка. Любой следующий нокаут может 
оказаться смертельным. Была организована 
целая операция по спасению, помогал мест-
ный участковый и медсестра. Девушку тайно 
вывезли из города проживания и поселили в 
кризисном центре, адрес которого держится в 
максимальном секрете.

Кристина. В возрасте девяти лет девушка при-
ехала в РФ из республики бывшего СССР. Мате-
ри было не до Кристины, она решала вопросы 
личной жизни, а девочка с девяти лет пошла 
работать на поля местных фермеров. Четыре 
класса средней школы — это всё её образо-
вание. Гражданства нет, вообще нет никаких 

документов… Всё что она знала — тяжёлый труд 
и простор степей. Когда девушка повзрослела, 
она оказалась почти в рабстве. Пахала и рожала 
там же, на полях. Дети чаще умирали, кто-то 
исчез за стенами казённых заведений. И вот ей 
почти сорок. Очередной работодатель, он же и 
отец будущего ребёнка, выгнал Кристину, когда 
та была на седьмом месяце… Добрые люди при-
вели её в кризисный центр.

БУДЬ ЧЕЛОВЕКОМ
Утро следующего дня, там же. Мужчина 

хромал в мою сторону, не в состоянии держать 
равновесие. Пьяный. Люди фыркали. И снова 
этот голос.

— Э… умираю, дай на опохмел, ну хоть десять 
рублей.

Делаю вид, что не замечаю.
— Будь человеком. Даже в Библии начертано: 

«Дайте сикеру погибающему и вино огорченно-
му душой…».

— И ты огорчённый душой? — не удержался.
— Вааа… ще. Погибаю. Братишка, если бы ты 

знал…
— Если бы на хлеб… но на алкоголь, нет.
— Ну дай на хлеб, — в голосе затеплилась 

надежда, — и на чай… чес-слово.
Иду прочь. Чувствую затылком недобрый 

взгляд «огорчённого душой». Запела совесть: 
«Человек погибает. Но давать деньги на выпив-
ку… Как бы поступил Христос на моём месте?»

Лене и Кристине помогли сотрудники кри-
зисного центра, можно сказать, спасли. Вот 
только спасение — это не одноразовый посту-

Владислав 
Архипов, 
сценарист 
студии «Кавказ 
Надежда»
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пок. Я не дал денег на алкоголь, и 
что? Разве алкоголик не напьётся? 
А однажды накормленный нищий 
разве останется сыт навсегда?

Лену и Кристину ожидал путь 
долгой реабилитации, но прежде 
нужно было решить массу других 
проблем. Лена в кредитах, без 
каких-либо социальных выплат. 
Кристина тридцать лет находилась 
на территории России, при этом в 
правовом поле её не существова-
ло. Совсем. Все вопросы пришлось 
решать волонтёрам центра.

Прошла неделя. То самое 
кафе. Терзаемый сомнениями, 
следую за человеком всё в той 
же толстовке и тех же джинсах. 
Разговор получился. Мой новый 
друг Саня, по его словам, восемь 
лет назад бежал от войны, осел 
в Ростове-на-Дону. Без семьи, 
помочь некому. Стал злоупотре-
блять алкоголем.

Может, смогу помочь? Пони-
маю, путь спасении личности дол-
гий и непростой... Лена, например, 
прошла полный путь реабилита-
ции. У неё родилась прекрасная 
дочь. Кредиты погашены, соци-
альные выплаты оформлены. И к 
Богу обратилась. Сестра по вере 
помогла Лене приобрести одно-
комнатную квартиру. Пять лет. 
Шаг за шагом. И вот у Лены нор-
мальная жизнь. Кристина больше 
не рвётся на поля: вспомнила, 
как читать; научилась писать; 
гражданство вот-вот будет. Тоже 
успешно родила, теперь она хо-
рошая мама. У сотрудниц кризис-
ного центра получилось, может, 
получится и у меня. Приведу 
Саню в форму. Помогу избавить-
ся от вредных привычек. При-
строю на работу. Глядишь, ещё 
и сменит толстовку и джинсы на 
чистый субботний костюм. В тот 
день вера, согретая оптимизмом, 
бежала впереди сомнений.

«HAPPY END» — ЭТО НАЧАЛО

На этом бы и завершить рассказ, 
дополнив кратким послесловием — 
Саня бросил пить, а Лена и Кристина 
вышли замуж за мужчин с христиан-
скими характеристиками. Увы!

Из реального, что получилось из-
менить у Сани, — выбросить старые 
джинсы и толстовку и надеть другие. 
Что только ни говорил, как ни убеж-
дал, какие перспективы ни показы-
вал… Молились вместе. Саня обещал 
всё, что угодно, а потом выпрашивал 
деньги и врал. Алкогольная класси-
ка. Наверное, нужно как-то иначе.

Спустя полгода узнаю, что у Лены 
и Кристины тоже не всё просто. По-
сле счастливого изменения жизни 
начались обычные будни. Лена отда-
лялась от душепопечителей, встре-
тила новую «любовь», вернулись 
кухонные баталии. Снова синяки на 
теле. При этом девушка твердит, что 
он не такой… Кристина же носталь-
гирует по вольным полям и безволь-
ной жизни. Столько вопросов нужно 
решать, и всё самой… Свобода — тот 
ещё квест.

Так неужели всё зря? Зачем эта 
бесполезная благотворительность? 
Вот «пусть бы (Саня) и выпил и забыл 
бедность свою и не вспомнил о своих 
страданиях» (Притчи 31:6, 7). Но нет: 
«Делая добро, да не унываем». Везу 
Саню в христианский реабилитаци-
онный центр. Он согласен.

ПЕРСПЕКТИВЫ ВОЗМОЖНЫ
В ребцентре встречают радуш-

но. Хозяйство — куры, козочки и 
несколько коров. Руководитель 
рассказывает, как они тут инте-
ресно проводят время с такими 
же зависимыми, каким был он 
сам. Санёк слушает. Вижу, как он 
зеленеет, что-то не нравится. В 
шесть часов подъём, молитва и 
труд… Саня против. Неожиданно 
признаётся, что не такой он уж и 
алкоголик, может бросить в любой 

момент, но пока не готов к экс-
периментам.

— Саш, на этом всё! Твой путь — 
реабилитация, — убеждаю то ли его, 
то ли себя. — Иначе даже не под-
ходи. Если созреешь к работе над 
собой, ты знаешь, как найти меня.

Казалось, я сделал всё возмож-
ное. Саня больше не подходит ко 
мне, наоборот, всячески избегает. 
А совесть по-прежнему прорывается, 
её трудно заглушить рациональным 
решением. Может быть, надо было 
как-то иначе? Как бы на моём месте 
поступил Христос? Конечно, о моих 
муках совести Саня не узнает. Благо-
творитель должен обладать «же-
стокостью» хирурга. Иногда прежде, 
чем собрать кости, их необходимо 
сломать. А может быть, благотвори-
тель — это скорее медсестра, ко-
торая не отходит от больного, пока 
тот не исцелится или не умрёт. Как 
же сложно... Что ж, я решил — буду 
рядом, буду наблюдать. Кто знает, 
может быть, у этой истории возмож-
ны перспективы. У Лены и Кристины 
они точно есть.

Лена возвращается. В этот раз 
нет острой нужды, спасаясь от мужа 
садиста. И пусть её тянет устроить 
личную жизнь, как раньше, найдя за-
щиту у очередного абюзера, девуш-
ка понимает — это не то. Теперь она 
настоящая, говорит как есть, а не то, 
чего хотят слушать уши, привыкшие к 
благопристойным речам. Понимания 
ищет и Кристина. Прожив жизнь поч-
ти что в рабстве, дышать вольным 
воздухом ответственности ей совсем 
непросто.

Покормил, напоил, дал денег или 
наоборот, не дал… Тоже доброе 
дело, но скорее для себя, чтобы 
заглушить совесть. Истинное до-
бро — путь долгий, со множеством 
разочарований, ошибок и с неиз-
вестным финалом. Но если именно 
таким добром не будут заниматься 
христиане, тогда кто?
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«ВОТ, ТЕПЕРЬ ВРЕМЯ «ВОТ, ТЕПЕРЬ ВРЕМЯ 
БЛАГОПРИЯТНОЕ» (2 КОР. 6:2) БЛАГОПРИЯТНОЕ» (2 КОР. 6:2) 
СЛОВО БЛАГОВЕСТНИКАМСЛОВО БЛАГОВЕСТНИКАМ

Андрей Михайлович Молдова-
ну, пастор, руководитель Отдела 
образования Униона церквей 

Молдовы: — В 2018 году Исполни-
тельным комитетом УЦМ я был назначен 

директором Отдела образования. Была поставлена 
задача — открыть адвентистское учебное заведение 
в г. Кишиневе. С Божьей помощью в 2018 г. школа 
«EXCELSIS» была открыта. Первый учебный год закончи-
ли 115 учеников. В настоящее время в школе обучаются 
210 учеников. Мы славим Бога за детей и сотрудников, 
которые приняли Иисуса Христа как своего Спасителя. 
Секрет успеха этого проекта — в молитвах и усиленном 
труде. Каждый день более 150 детей из неадвентистских 
семей поют псалмы, вместе молятся о нуждах и труд-
ностях, с которыми сталкиваются они и их родители. Во 
всех классах еженедельно капеллан преподает детям 
уроки Библии. Хвала Богу за свободу и чудеса, совершае-
мые Им через адвентистское образование!

Анастасия Головенькина из г. Южно-Саха-
линска, директор семейной христианской шко-
лы: — Проект начался 8 лет назад с обучения своих 
собственных детей и продолжается по сей день. 
В этом году в школе прошли обучение 30 детей с 
0 по 9 классы. Есть коллектив преподавателей-еди-
номышленников. И самое радостное для нас — за 
это время трое подростков заключили завет с Бо-

гом. Секрет успеха служения школы — все пре-
подаватели любят Бога и детей, желая вырастить 
достойное поколение.

Сергей Громов, пастор, г. Шахты, 
руководитель Отдела молодеж-
ного служения Ростовско-Кал-
мыцкого объединения: — Служе-
ние в молодежной среде должно быть 
разнообразным и активным. Занимаюсь 
спортивным евангелизмом: знакомлюсь с ребятами, вме-
сте тренируемся на спортплощадке в парке, приглашаю 
на игру в теннис в помещении нашего Дома молитвы, 
призываю их правильно организовывать свою жизнь. 
Играем в футбол с местной молодёжью и приглашаем 
ребят из других районов. Всё это ведёт к созданию до-
верительных отношений, душевным и духовным беседам. 
В общине организовали мужской и женский клубы. Про-
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водим встречи в антикафе, обсуждаем актуальные темы. 
Гостей, приходящих на эти встречи, приглашаем в Школу 
Библии и вовлекаем в служение. На уровне объединения 
регулярно проводим летние и зимние встречи молодежи. 
Все направления молодежного служения связаны и до-
полняют друг друга, открывая возможности для вовлече-
ния молодежи церкви в служение.

Марина Чернова, руководитель 
молодежи, община «Эммануил», 
Уральское объединение: — В те-
чение месяца мы с подростками 

встречались в зуме и молились, чтобы 
Бог указал нам служение. Так родился 

проект «Молитвенный десант». Мы приезжаем в общины, 
в которых нет роста или молодежи, и силами подрост-
ков проводим богослужение, а затем встречу, выявляем 
нужды и потребности общины, помогаем определить 
духовные дары. На основании ресурсов общины готовим 
проект с реализацией в ближайшие два месяца. Наша 
цель — предложить общине практическое действенное 
служение с участием подростков. Общины молятся, 
объединяются вокруг новых проектов и «оживают»! 
Подростки духовно растут, участвуя в «Молитвенном 
десанте». Секрет успеха этого служения — молитва. Уже 
год ребята встречаются пять раз в неделю и молятся о 
городах, которые планируют посетить.

Даниил Седых, пастор общины 
г. Борисоглебск, Южное объ-
единение: — 11 марта этого года 
мы открыли Школу Библии в нашей 
общине. Провели торжественное 
служение, распечатали рекламные 
флаеры «Так говорит Библия» с приглашением на 
обучение каждую субботу в 9 утра. И теперь среди 
недели силами общины распространяем флаеры и 

книги «Великая борьба», чтобы найти учеников в 
Школу Библии.

Это служение вдохновило членов церкви, община 
осознала — без молитвы невозможно найти жела-
ющих изучать Библию. Служение благовестия со-
действует духовному росту церкви. Сегодня в нашей 
Школе Библии шесть учителей и восемь учеников: с 
тремя занимаюсь я, с остальными — члены церкви. 
В ближайшие месяцы будет крещение. Успех этого 
служения — молитва и желание спасать людей.

Артем Манаков из г. Уссурийска 
Приморского края совершает актив-
ное служение в онлайн преподавании 
библейских уроков в Школе Библии. 

«За последние полтора года через об-
учение в Школе Библии у меня прошло 

уже более 15 человек. Шесть из них заклю-
чили завет с Господом. В настоящее время я обучаю 
двоих, которые являются друзьями тех, кто сами прошли 
уроки и закончили обучение на курсах Школы Библии.

Этот метод мне очень близок, а Господь помогает в 
его осуществлении.

Виктор Куделич, пастор, г. Ви-
тебск, Беларусь: — Для меня 
Школа Библии не новый опыт в 
благовестии, т. к. раньше я занимал-
ся евангельским служением через 
Интернет. Школа Библии — гениальное 
изобретение и новое поле миссионерской деятельно-
сти! Я дистанционно занимаюсь по библейским урокам 
с людьми из разных стран. Начал рекламировать этот 
проект среди разных групп в мессенджерах, вести 
социальные сети, записывать видеоролики для TikTok, 
Facebook, YouTube и других. Стремясь расширить круг 
влияния, создал группу в Telegram. Нам нужно интегри-
ровать Школу Библии в имеющиеся интернет-сервисы 
«сынов века сего» и как можно больше людей приобре-
тать для Царства Божия.

Завен Габриелян, руководитель 
Hope Channel Armenia и пастор 
церкви в городе Ереван, Арме-
ния: — Многие годы у нас дей-
ствовал Радиоцентр, мы выпускали 
различные радиопередачи и транс-
лировали их на местных радиоканалах. И в духовной 
медиа сфере Армении мы были лидерами, т.к. до нас 
на YouTube и Facebook не было духовных материалов. 
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Мы имели многотысячные просмотры, подписчиков, и 
представители других конфессий говорили — в этих 
вопросах самые сильные — адвентисты. В 2015 году 
произошли структурные изменения, открылся Hope 
Channel Армения. Новая команда трудится, вкладывая 
весь свой творческий потенциал в это важное слу-
жение, выпуская различные программы. В настоящее 
время каждый месяц мы выпускаем 32 радиопере-
дачи различной тематики: семейные, молодежные, 
мини-фильмы, кулинарные, научные, библейские. Они 
транслируются на двух радиоканалах, охватывающих 
50% страны, их слушает 80 % населения Армении. 
Сейчас работаем над открытием нашего собственного 
радиоканала.

Мы создали онлайн библейские уроки и подписки на 
социальные чаты для получения ежедневных уроков. 
Сотни людей изучают Библию, получая каждый день 
духовные материалы на мобильные телефоны. Самое 
большое достижение — связь с людьми и их желание 
посетить нас, чтобы изучать Библию лицом к лицу. За 
последние годы в общину, где я являюсь пастором, 
90% новых, посещающих богослужения людей пришли 
через медиаслужение. В этом я вижу Божье благосло-
вение, высокое качество создаваемых нами программ 
и посвященность команды. Секрет успеха — уметь 
распознавать важность момента, спроса и предло-
жения и наилучшим образом представлять Евангелие 
аудитории, используя правильные инструменты в соот-
ветствии с временем.

Дмитрий Зайцев, исполни-
тельный директор ТК «Надеж-
да»: — Хочу поделиться итогами 
проекта «Любовь, написанная 

кровью». Почему Бог допустил 
смерть близкого мне человека? Как 

найти утешение? Проект телеканала “Надежда” 
«Любовь, написанная кровью» был задуман как от-
вет на человеческую боль: помочь человеку пере-
жить утрату без тяжелых для него последствий. За 
первый месяц эфира только в Youtube его посмотре-
ли 109 000 человек.

В разработке проекта и его реализации прини-
мали участие более 50 человек. Для проекта было 
снято и смонтировано восемь тематических видео с 
ведущим Петром Кулаковым; переведен с испанско-
го и дублирован на русский язык сериал «Любовь, 
написанная кровью»; создан сайт проекта utrate.
net с поддерживающим контентом для участников 

программы; открыта регистрация на курсы про-
фессиональных психологов; предоставлен номер 
телефона горячей линии для бесплатной анонимной 
психологической помощи. Трансляция велась в 230 
кабельных сетях России и на 42 Youtube-каналах; 1 
100 000 человек увидели рекламу, 29 500 — вос-
пользовались предложенными ресурсами.

В 16 городах наши пасторы каждый день выходи-
ли в прямой эфир на своих YouTube-каналах. Зрите-
ли имели возможность общаться с ними онлайн во 
время трансляции передач и офлайн по их завер-
шению. На личные встречи пришли 51 человек и 16 
начали посещать библейские курсы.

Вот письмо одного из зрителей: «Здравствуйте, 
дорогие сотрудники телеканала “Надежда”! Меня 
зовут Дмитрий, и я так рад смотреть ваш канал на 
Youtube и по цифровому ТВ. Это утешение для меня 
и дома, и на работе. Я работаю системным админи-
стратором в городской администрации. Вас смотрит 
вся моя семья — жена и двое деток. Да благосло-
вит вас Бог! И даже наша харизматическая церковь 
стала поклоняться и проводить богослужения в 
субботу». 
На территории России совершают служение не 16, 
а намного больше пасторов, у нас немалый челове-
ческий ресурс и почти безграничные возможности 
медиа. Давайте помогать и служить людям вместе!

Константин Юферов, пастор, 
г. Витебск, Беларусь: — Интер-
нет-пространство сегодня дина-
мично развивается, и современный 
человек проводит в нём массу вре-
мени. Очень важно, чтобы в Интер-
нете люди могли находить полезные, 
духовные материалы. Пять месяцев назад я решился 
выкладывать в Интернет проповеди и размышления 
на библейские темы. По откликам в комментариях 
заметно, что есть определенный круг людей, интере-
сующихся духовными вопросами. Они спрашивают, 
спорят, поддерживают. Много людей не знакомы с 
Библией или знают ее очень поверхностно. В наше 
время очень трудно собрать 30 тысяч человек и гово-
рить с ними о Боге, о спасении. Но интернет сделал 
это возможным, т.к. именно столько человек просмо-
трели мои материалы на YouTube. И главное — если 
даже одному человеку это поможет принять Иисуса 
Христа как Спасителя, это будет хорошим и вечным 
результатом!
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Сюзанна Егиазарян, менед-
жер кафе здорового питания 
«Др. Веджи»: — Идея создания 
кафе родилась давно. В 2018 году 
при содействии и помощи всемирной 
Адвентистской миссии эта мечта реа-
лизовалась, и в Армении открылся первый в своем роде 
Центр здоровья — «Др. Веджи», в нём работало кафе 
здорового питания и некоторые медицинские услуги. 
Цель этого проекта — представить обществу здоровый 
образ жизни в положительном свете. В нашем кафе 
предлагаются более 30 разных высококачественных 
блюд, подобных которым нет нигде в городе.

Большим достижением считаю то, когда нам говорят: 
«бесподобно вкусно» или «пожалуйста, не закрывайтесь», 
«наконец-то, мы нашли такое место!» И таких высказыва-
ний бесконечно много.

Мы трудимся уже пять лет и наше кафе известно мно-
гим. Люди часто посещают его не только ради здоровой 
пищи, а ради теплой, семейной атмосферы. Посетители 
видят в сотрудниках кафе семью, которую объединяет 
вера, образ жизни и дружеское участие в нуждах друг 
друга. Каждое утро мы начинаем совместной молитвой и 
проведением духовных размышлений. Нашей команде я 
часто напоминаю: «Кафе — это не бизнес, а центр влия-
ния, а мы все — миссионеры, и наше предназначение — 
быть благословением и вести людей ко Христу». Все в 
городе знают, что мы адвентисты и в субботу не работа-
ем. Из посетителей сформировалась группа друзей, она 
с удовольствием участвует во всех наших мероприятиях. 
И как результат — часть из них посещают церковь, а не-
которые приняли крещение. Ключ успеха нашего кафе — 
молитва и верность Божьим принципам.

И главное — дайте Богу первое место во всём, будьте 
Его вестниками, и многие благословения войдут во все 
сферы вашей жизни!

Евгения Савицкая и Андрей Дашкевич, супруги-
миссионеры, владельцы агроусадьбы «Сельский 
дом», Беларусь. (Их агроусадьба — поддерживающая 
организация.)

Евгения Савицкая: «4,5 года назад Господь помог 
открыть в Республике Беларусь Центр здоровья, его 
деятельность основана на 8-ми принципах здоровья. 
Наш путь к этому служению положило чтение Библии 
и трудов Духа пророчества. Мы откликнулись на при-
зыв Святого Духа всецело посвятить себя на служение 
Богу. Продали свою 3-х комнатную квартиру в городе 
и с помощью спонсоров в апреле 2018 года приобрели 
готовую агроусадьбу в 45-ти км от г. Минска в деревне 

Падневичи на краю Налибокской пущи — одного из 
заповедников Беларуси. В июне того же года начали 
приезжать первые отдыхающие. Бог руководил нашими 
планами и посылал нам средства из разных источни-
ков. Сегодня мы принимаем гостей в уютном доме, чуть 
более 15 человек за один заезд, и это создает семейную 
атмосферу. Гостям предлагаем: домашнее веганское пи-
тание, массаж, баню, гидропроцедуры, лекции о здоро-
вье, катание на лошадях, попробовать себя в гончарном 
ремесле, совершить увлекательный сплав на байдарках.

Мы имеем теплицы, огород, сад на 100 деревьев, 
пасеку, производство сыра тофу, соевых йогуртов и по-
лезных десертов. Действует онлайн-магазин продуктов 
здорового питания для 200 покупателей. Мы провели бо-
лее 100 заездов и приняли более 1000 человек из раз-
ных стран. Более 80% наших гостей не являются членами 
Церкви адвентистов седьмого дня. У нас 17 постоянных 
членов команды разного возраста, вместе трудимся и от-
дыхаем. Весной на территории нашей агроусадьбы наши 
сотрудники сыграли первую свадьбу. Секрет успеха на-
шего Центра прост — нужно всецело посвятить себя на 
служение Господу, и тогда Он совершит через каждого 
члена церкви грандиозную работу!

Вадим Петров, руководитель 
Отдела здоровья Кубано-Черно-
морского объединения: — Про-
вожу профилактические программы 
в учебных заведениях в рамках про-
граммы «НЕ зависимая молодежь».

Первичная профилактика необходима 
и важна, так как на ранних стадиях отсекает при-
страстие к употреблению психоактивных веществ. 
Ежеквартальные лекции в учебных заведениях по-
зволяют сформировать осознанное решение моло-
дежи вести здоровый образ жизни. Сотни студентов 
и учащихся учатся делать выбор в пользу здоровья.

Секрет успеха — любовь к молодому поколению, 
креативный подход, заинтересованность в будущем 
здоровой нации.
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Станислав Бекчиу, пастор, руко-
водитель Отдела издательского 
служения Униона церквей Мол-
довы: — В 1999 году я принял кре-
щение в Церкви адвентистов седьмо-

го дня и с 2001 по 2002 годы служил в 
качестве литературного евангелиста (ЛЕ). 

С тех пор моя жизнь и служение имеет прямое отноше-
ние к проповеди Евангелия через литературное служе-
ние. С тех пор было много проектов, для которых было 
напечатано сотни тысяч книг.

В настоящее время (2023–2024 гг.) адвентисты Мол-
довы вовлечены в евангельский проект по распростра-
нению 100 000 тысяч книг «Великая борьба», который 
охватывает 20 городов и тысячи селений Молдовы. 
Секрет успеха — сила Божья, желание трудиться, 
единство вовлечённых в это служение. С 22 апреля на 
сегодняшний день распространено более 20 000 книг. 
Опыты общения с людьми вдохновляют нас и дают нам 
силы продолжать трудиться.

Три года Лошаковы Виктор и Екатерина со-
вершают служение в качестве миссионеров проекта 
«Северные города» в п. Мильково Камчатского края. 
Они активно распространяют книги, газеты, ищут под-
писчиков, приглашают людей на различные программы, 
предлагают различную социальную поддержку тем, кто в 
ней нуждается.

Виктор и Екатерина Лошаковы: «В этом труде Господь 
меняет не только сердца тех, кому мы проповедуем, но и 
наши. В течение этого времени четыре человека посеща-
ли наши богослужения и двое из них приняли крещение. 
Секрет успеха — отношения с Богом и молитва в соеди-
нении с желанием служить людям.

Дмитрий и Марина Плугатаре-
вы, Отдел семейного служения 
Северо-Кавказской мис-
сии: — Мы каждый год проводим 
семейные слеты. Цель мероприя-
тий — объединить семьи, родите-
лей и детей, помочь разобраться со 
сложностями в отношениях, с помощью Бога и хри-
стианских психологов. На наши слеты приезжают и гости, 
они знакомятся и узнают о Школе Библии. Этих людей 
мы приглашаем на наши семейные встречи, становимся 
друзьями, знакомим их с Богом. Успех любого служения 
зависит в большей степени, от влияния Святого Духа и 
постоянства наших усилий.

Александр Антонов, пастор, 
г. Минеральные Воды, Севе-
ро-Кавказская миссия: — Наше 
служение заключается в помощи 
бедным и нуждающимся. На базе 

общины г. Минеральные воды мы ор-
ганизовали раздачу вещей. В процессе ра-

боты проекта появились волонтёры, которые помогают 
нуждающимся. Некоторые из них проходят библейские 
уроки, посещают мероприятия церкви. Успех любого 
служения зависит от нашей посвященности и желания 
быть водимыми Святым Духом.

Анна Беланович, г. Красноярск, 
Восточно-Российская союзная 
миссия: — По примеру друзей из 
г. Тулы, вместе с родителями я решила 
открыть проект «Хорошая вещь» в 
г. Красноярске. Мы подобрали поме-
щение в церкви, обустроили его, создали 
группу в Вконтакте, которая насчитывает более 1200 че-
ловек. Наш отдел открыт по субботам после служения, 
когда в церкви многолюдно и совершают служение дру-
гие отделы: клубы «Следопыт» или «Искатели» — чтобы 
приходящие к нам люди видели, как здесь кипит жизнь, и 
интересовались истиной. И ещё — благодаря инициативе 
доброй женщины Ирины мы открыли бесплатную парик-
махерскую среди недели для тех, кто приходит за вещами.

«Хорошую вещь» еженедельно посещают около 50 чело-
век. Миссия проекта — дать людям не только нужные вещи, 
а на практике явить им любовь Христа. Поэтому регулярно 
мы оказываем помощь нуждающимся продуктовыми набо-
рами, проводим различные лотереи, дарим книги. Участвуя 
в этом служении, мы познакомились с многими хорошими 
людьми, и рады возможности кому-то облегчить жизнь.
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ПРОПОВЕДОВАТЬ ЛЕТО ПРОПОВЕДОВАТЬ ЛЕТО 
ГОСПОДНЕ БЛАГОПРИЯТНОЕГОСПОДНЕ БЛАГОПРИЯТНОЕ

Евгений 
Зайцев,
Директор 
Института 
библейских 
исследований 
Евро-Азиатского 
дивизиона

Вопрос: Что означает выражение «пропове-
довать лето Господне благоприятное» в тек-
сте Лк. 4:19?

Ответ: Чтобы понять это необычное выраже-
ние, прежде всего следует прояснить значение 
слова «лето». В Синодальном варианте Библии 
этим словом переведено греческое eniauton, 
означающее год. Почему «лето»? Потому что так 
раньше в русском языке назывался год (отсюда 
слово «летопись»).

Второе, на что следует обратить внимание, 
это контекст. Лука повествует о том, как Иисус 
в субботний день вошел в синагогу в Назарете. 
Там Ему подали свиток книги пророка Исаии, 
из которого Иисус и прочитал следующие слова: 
«Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня 
благовествовать нищим, и послал Меня ис-
целять сокрушенных сердцем, проповедовать 
пленным освобождение, слепым прозрение, от-
пустить измученных на свободу, проповедовать 
лето Господне благоприятное» (Лк. 4:18–19; ср. 
с Ис. 61:1–2). После прочтения этих слов Иисус 
произносит знаковые слова: «Ныне исполнилось 
писание сие, слышанное вами» (Лк. 4:21).

Исследователи практически едины в том, что 
под летом Господним пророк Исаия подразуме-
вает так называемый юбилейный год, «йовель», 
последний год пятидесятилетнего цикла. Чтобы 
понять, почему Иисус процитировал эти слова 
пророка, и каким образом они исполнились в Его 
мессианском служении, необходимо обратиться 
к истории Божьего установления о юбилейном 
годе. Описание данного установления можно 
найти в Лев. 25:8–12. Освящение юбилейного 
года происходило в 10-й день седьмого меся-
ца, когда в народе Божьем отмечался особый 
праздник — Йом-Кипур, День очищения или 
День искупления. В этот день заповедь пред-

писывала трубить в шофар, ритуальный духовой 
музыкальный инструмент, сделанный из рога 
животного. Звук шофара оповещал об осво-
бождении рабов, возврате родовых наделов и 
запрете обрабатывать землю.

Юбилейный год наполнен глубоким мессиан-
ским смыслом (указание на служение Мессии, с 
евр. Машиах, Помазанник). «Лето Господне бла-
гоприятное» указывает на особое мессианское 
время спасения как для народа израильского, 
так и для всего человечества. Примечательно 
то, что в данном пророчестве Исаии содержатся 
все основные виды помазания, которые суще-
ствовали в ветхозаветной ритуальной практике. 
Так, пророческое помазание обозначено слова-
ми «благовествовать нищим, исцелять сокрушен-
ных сердцем». О царском помазании говорят 
слова «возвещать пленным освобождение и 
узникам — открытие темницы», что указывает 
на предоставленное царю право помилования. 
Наконец, первосвященническое помазание 
видно в словах «проповедовать лето Господне 
благоприятное», ибо ответственность о возвеще-
нии юбилейного года лежала на священниках.

Именно в Иисусе Христе исполняются все эти 
мессианские предписания, ибо в плане спасения 
человека от греха Он выступает и как Пророк, 
и как Царь, и как Первосвященник. Пришествие 
Христа на землю ознаменовало наступление 
эпохи Евангелия — времени особого проявле-
ния любви Божьей и Его благодати. Наступле-
ние «лета Господня благоприятного» в связи 
с пришествием Сына Божьего на землю было 
ознаменовано ангельским пением (Лк. 2:8–14). 
Искупительная смерть Сына Божьего на Гол-
гофском кресте принесла человеку свободу от 
рабства греха (Рим. 6:17, 18, 22). Именно во Хри-
сте грешники обретают прощение своих грехов и 
надежду на новую жизнь.
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ПРЕИМУЩЕСТВА ПРЕИМУЩЕСТВА 
И ОБЯЗАННОСТИ ЧЛЕНОВ И ОБЯЗАННОСТИ ЧЛЕНОВ 
ЦЕРКВИЦЕРКВИ
Принадлежать Церкви Божьей — большое преимущество и благословение. 
При этом у членов Церкви есть свой долг и ответственность. Между Цер-
ковью и ее членами строятся соответствующие отношения, и у верующих 
есть определенные обязанности. «Верность Христу требует верного испол-
нения церковных обязанностей» (Воспитание, 268). Здесь мы рассмотрим 
некоторые обязанности верующих в их взаимодействии с Церковью, кото-
рые упоминаются в Священном Писании и духовном наследии Эллен Уайт.

МОЛИТЬСЯ О БЛАГОПОЛУЧИИ ЦЕРКВИ И 
СПОСОБСТВОВАТЬ ЕЕ ПРОЦВЕТАНИЮ

Члены Церкви Божьей должны проявлять 
особый интерес к Церкви и молиться о ее благо-
получии и посильно заботиться об условиях 
для ее процветания. Апостол Павел призывал 
молиться об успехе в деятельности церкви: 
«Будьте постоянны в молитве, бодрствуя в ней 
с благодарением. Молитесь также, чтобы Бог 
отверз нам дверь для слова, возвещать тайну 
Христову» (Кол. 4:2–3). Обязанность молиться 
о Церкви Божьей, пожалуй, должна стоять во 
главе списка обязанностей, возлагаемых на ее 
членов, поскольку молитва приводит к тому, что 
исполнение других обязанностей становится лег-
ким и с большей вероятностью обязанности эти 
будут выполнены. Более того, первостепенная 
цель молитвы о Церкви должна заключаться в 
излитии и влиянии Святого Духа. Эллен Уайт ука-

зывает, что это может произойти уже сегодня. 
«Сошествия Святого Духа на верующих ожидают 
в будущем, но привилегия Церкви — иметь его 
сейчас. Ищите этого, молитесь об этом, верьте в 
это» (Письмо 15, 1892 г.).

РЕГУЛЯРНО ПОСЕЩАТЬ ЦЕРКОВНЫЕ 
БОГОСЛУЖЕНИЯ

Издревле Бог учредил скинию собрания как 
место Своего обитания среди Своего народа 
и встречи с ним. Непременный долг каждого, 
кто себя считает (и исповедует) последовате-
лем Господа Иисуса — присутствовать на всех 
службах в святилище. Такое же наставление 
мы находим в Новом Завете: «Не будем остав-
лять собрания своего, как есть у некоторых 
обычай; но будем увещевать друг друга, и тем 
более, чем более усматриваете приближение 
дня оного» (Евр. 10:25). Церковь — это духов-
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ный дом, где сияет Божественный 
свет, и верующие не должны по-
кидать его. «Чтобы жить во свете, 
мы должны прийти туда, где сияет 
свет. Народу Божьему не следует 
лишать себя преимуществ общения 
со своими духовными собратьями…» 
(Дабы мне познать Его, 154).

ОКАЗЫВАТЬ ЦЕРКВИ 
ФИНАНСОВУЮ ПОМОЩЬ

Наша любовь к Господу должна 
проявляться во всех сферах жизни, 
включая то, как мы используем 
финансы, которые доверены нам 
Богом: «Каждый уделяй по распо-
ложению сердца…; ибо доброхотно 
дающего любит Бог» (2 Кор. 9:7). 
Члены церкви должны регуляр-
но жертвовать на дело Господа. 
«Все, кто любит поклоняться Богу 
и дорожит благословением Его 
священного присутствия, проявят 
дух жертвенности» (Патриархи и 
пророки, c. 344). «Из каждой церкви 
должны возноситься к Богу молит-
вы о всевозрастающей щедрости 
и преданности Ему... Не все могут 
отправиться для выполнения мис-
сионерских задач, но всем по силам 
отдать часть своих средств на раз-
витие миссий» (Свидетельства для 
Церкви, т. 9, c. 55, 56).

УЧАСТВОВАТЬ 
В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЦЕРКВИ 
И РЕАЛИЗАЦИИ ЕЕ МИССИИ

Учредив христианскую Церковь, 
Иисус Христос дал ей Свое Вели-
кое поручение. «Дана Мне всякая 
власть на небе и на земле. Итак, 
идите, научите все народы, крестя 
их во имя Отца и Сына и Святого 
Духа, уча их соблюдать всё, что 
Я повелел вам; и се, Я с вами во 
все дни до скончания века» (Мф. 
28:18–20). В контексте этих слов 
Спасителя Эллен Уайт писала: 
«Каждый истинный ученик стано-
вится миссионером для Царства 

Божьего. Всякий, пьющий живую 
воду, сам становится источником 
жизни. Тот, кто получил, начинает 
отдавать» (Желание веков, с. 195). 
Затем конкретизирует: «От всех, 
кому Бог вверил истину для настоя-
щего времени, Он ожидает личного 
служения. Не все могут отправиться 
в другие страны в роли миссио-
неров, но каждый в состоянии 
стать благовестником среди со-
отечественников в своем доме 
и среди соседей» (Свидетельства 
для Церкви, т. 9, с. 30).

В другом томе своих сочинений 
свидетельница Господня говорит 
уже и об обязанностях: «Каждому, 
кто через обращение присоединя-
ется к рядам Божьих детей, должна 
быть поручена своя обязанность. 
Всем надо иметь желание делать 
все возможное для победы, не 
щадя своей жизни» (Свидетельства 
для Церкви, т. 7, с. 30). «Важно, 
чтобы каждый член церкви 
был занят в какой-либо сфере 
служения Господу… Каждый 
может и должен служить в меру 
своих сил» (Служение исцеления, 
с. 149). «Работу Божью на этой 
земле никогда не закончить, если 
наши братья и сестры, члены нашей 
церкви, не включатся в эту рабо-
ту и не объединят свои усилия со 
служителями и церковной админи-
страцией» (Служители Евангелия, 
с. 352). «Насколько верно то, что в 
небесных обителях для нас при-
готовлено место, так верно и то, 
что есть особенное место, предна-
значенное для нас здесь, на земле, 
где мы должны трудиться для Бога» 
(Наглядные уроки Христа, с. 327).

СПОСОБСТВОВАТЬ 
СОХРАНЕНИЮ ЦЕРКОВНОГО 
ЕДИНСТВА

Когда Христос призвал на служе-
ние Своих учеников, Он «поставил 
перед Собой цель объединить их. 

Для этого им нужно было объ-
единиться с Ним» (Деяния апосто-
лов, 20). Переживания Христа об 
учениках выражены в Его молитве к 
Отцу: «Да будут все едино…».

Библейское выражение «единство 
веры» в Церкви имеет много со-
ставных. По словам ап. Павла — это 
единство в вероучении. Эллен Уайт 
писала, что «единство Остатка на-
рода Божьего, верующего в истину, 
убедительно говорит миру о том, 
что истина принадлежит им и что 
они являются особенным народом, 
избранным Богом» (Свидетельства 
для Церкви, т. 1, 327).

Еще один аспект церковного 
единства — это организационное 
единство. Простая организация 
и церковный порядок в Новоза-
ветной Церкви предназначены для 
сохранения единства Церкви и ее 
совершенства. В период зарожде-
ния Церкви адвентистов седьмого 
дня Эллен Уайт наставляла: «Не-
обходима тщательная организация, 
и это будет величайшей силой для 
предотвращения ложных утверж-
дений, не подтвержденных Словом 
Божьим… Мы живем в такое время, 
когда порядок, система и единство 
действий наиболее важны. И истина 
должна связывать нас вместе, чтобы 
среди работников не было замечено 
никаких отвлеченных действий…» 
(Специальные свидетельства для 
служителей и работников, т. 3, 60).

Нет сомнений, эти размышле-
ния, советы и наставления Э. Уайт, 
актуализированные нами в этой 
заметке, чрезвычайно важны сегод-
ня, в новый период истории нашей 
Церкви. Они дают нам возможность 
оглянуться на нашу общинную 
практику и внести созидательные 
коррективы в духовную жизнь.
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ЛЬВОВ ИВАН АЛЕКСАНДРОВИЧ 
(1879–1958)
Иван Александрович Львов – пастор, 
редактор церковных изданий, совершал 
административное служение на территории 
России и Советского Союза.

МОЛОДЫЕ ГОДЫ

Иван Александрович Львов родился в 1879 году в селе 
Городково Московской области. С адвентистским учени-
ем он познакомился в 1906 году и вскоре был направлен 
Церковью в Адвентистскую семинарию во Фриденсау, 
Германия, в которой прошел обучение с 1907 по 1909 гг. 

Пасторское служение И. А. Львов начал в Петербурге, 
затем с 1912 по 1913 гг. трудился в Таллине и, вернув-
шись в Петербург, по поручению Церкви, совместно с 
Сергеем Семеновичем Ефимовым начал издавать новый 
журнал, которому он дал название «Благая весть»1, был 
его редактором. Журнал «Благая весть» издавался с 
1913 по 1919 гг.2

СЛУЖЕНИЕ И НЕВОЛЯ
После служения в Петербурге И. А. Львов трудился 

пастором в Москве, одновременно оставаясь редакто-
ром журнала «Благая весть». В 1917 году его избрали 
председателем Среднероссийского поля. С 1922 по 1928 
гг. И. А. Львов возглавлял Адвентистскую церковь в Укра-
ине, во многом содействуя ее успешной деятельности, а 
также издавал в 1926-1928 гг. в Киеве журнал «Благо-
вестник». В 1928 году на VI Всесоюзном съезде Церкви 
АСД И. А. Львов был избран заместителем председателя 
(полевым секретарем) Всесоюзного Совета Адвентистов 
Седьмого Дня (ВСАСД).3

В 1934 году И. А. Львов был арестован за свою веру 
и отправлен в ссылку на три года в один из лагерей под 
Астраханью. Вернувшись из заключения, Иван Алексан-
дрович поселился в Таганроге, где еще продолжала су-
ществовать адвентистская община, которую он посильно 
опекал, пока в 1938 году не был повторно арестован. Суд 
отправил его отбывать срок в лагере в Карагандинской 
области, а затем в селении Егендибулак Каргалинского 
района в Казахстане. Освобожден И. А. Львов был только 
в 1953 году. Долгие годы своей жизни он провел в нече-
ловеческих условиях, постоянно подвергаясь физическим 
и моральным унижениям.4

ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ ЖИЗНИ

В 1953 году, после смерти Сталина, И. А. Львову было 
разрешено поселиться в Караганде, и только в декабре 
1956 года он был реабилитирован с правом вернуться в 
Москву. 

Он умер в Москве два года спустя, в 1958 году, в воз-
расте 80 лет.5

РОЛЬ
Пастор И. А. Львов был одним из главных организа-

торов Всесоюзного Совета Адвентистов Седьмого Дня 
(ВСАСД). Как администратор, он способствовал укрепле-
нию Церкви АСД в бывшем Советском Союзе. Он также 
был редактором и издателем двух влиятельных адвен-
тистских журналов.

Материал подготовил А. А. Опарин
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